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К новому подъему 
внутрипартийной работы

В обстановке большевистской организо
ванности и деловитости, на высоком 
шейном уровне проходят начавш геея ме
сяц тому назад отчеты и вы ооры  в пер
вичных партийных организациях Грузии. 
Они показывают, что партийные органи
зации за отчетный период окрепли и вы
росли в политическом и организационном 
отношении, накопили большой опыт в 
руководстве хозяйством, улучшили методы 
внутрипартийной работы, повысили свою 
боеспособность в  решении задач, стоящих 
перед партией.

Высокая активность коммунистов, тре
бовательность к  руководителям партийных 
организаций, большевистская критика и 
самокритика, не взирая на лица, умение 
сосредоточить внимание на главных, уз
ловых вопросах хозяйственной и полити
ческой работы—такова характерная осо
бенность нынешних отчетно-выборных 
собраний. Во многих партийных органи
зациях района имени Берия (Тбилиси) 
по отчетным докладам партийных бюро 
выступало более половины участников 
собраний. Среди них много молодых ком
мунистов, принятых в партию послево
енные годы.

С . той же политической активностью и 
деловитостью проходят партийные собра
ния в  первичных колхозных партийных 
организациях.

В центре внимания отчетно-выборных 
собраний стоят вопросы борьбы за до
срочное выполнение планов, улучшение 
партийного руководства производством.
Вместе с тем, коммунисты, выступая в 
прениях, уделяют много внимания вопро
сам внутрипартийной жизни, повышению 
активности членов и  кандидатов партии, 
дальнейшему под’ему и улучшению их 
шейного воспитания.

Наша партия сильна самодеятельно
стью своих организаций и коммунистов. 
Чем крепче и сплоченнее партийная орга
низация. тем активнее работает в  ней 
каждый коммунист; чем шире развита
внутрипартийная демократия, критика и 
самокритика, тем плодотворнее влияние 
партийной организации на хозяйственную 
ж изнь предприятия и колхоза, тем крепче 
ее связь с массами трудящихся, тем более 
умело и четко осуществляется руковод
ство хозяйством.

Между тем. некоторые первичные пар
тийные организации, комитеты и бюро 
недооценивают внутрипартийную работу. 
Редко все еще проводятся партийные со
брания. у  части коммунистов нет пар
тийных поручений, формально осущест
вляется руководство партийным просве
щением.

Коммунисты строительства Кутапсското 
автозавода, обсуждая работу бюро, указали, 
что молодые коммунисты слабо привлека
ются к выполнению партийных поруче
ний. На партийном собрании в исполкоме 
Клухорекого районного Совета тоже кри
тиковали поверхностный подход к  этому 
делу. Поручения коммунистам даются, но 
как они выполняются, партбюро проверя
ет слабо. На собрание партийной органи- 
задаи президиума Академии наук Грузин
ской ССР отмечали, что партийное бюро 
не осуществляло контроля нал исполнени
е м  п р и н я т ы х  решений.

Партийное собрание играет важнейшую 
роль в партийной жизни. Партийное со
брание—школа большевистского воспита
ния коммунистов. Однако в  некоторых.

особенно в  сельских, а  такж е в  мало
численных производственных партийных 
организациях, в  учреждениях партийные 
собрания проводятся редко. Подготовка их 
проходит неудовлетворительно. На них 
не ставятся наиболее злободневные во
просы. Они носят вялый, формальный ха
рактер. Коммунисты во-врѳмя не уведом
ляются о важнейших решениях партии, 
лишены возможйости обсуждать вопросы 
жизни своей организации, вскрывать не
достатки в партийной ж хозяйственной 
работе.

Партия поставила одной из главных 
задач повышение уровня внутрипартийной 
жизни. Вполне понятно, что важнейшие 
ее вопросы должны стоять в центре вни
мания отчетно-выборных собраний.

Отчеты и выборы партийных органов 
являются важнейшим событием в  жизни 
каждой партийной организации, сред
ством проверки коммунистами: своих ру
ководителей. служат делу дальнейшей 
сплоченности и укрепления партийных 
организаций. Совершенно ясно, что район
ные комитеты должны тщательно руко
водить отчетами и выборами в первич
ных партийных организациях. бы
стро. оперативно устранять нарушения 
Устава партии, внутрипартийной демо
кратии. влиять активно на ход собраний.

Не везде, однаио. они проходят на 
высоком уровне. Мы уж е сообщали о не
достатках некоторых собраний в Боржом- 
ском районе, о слабой подготовке отчет
ных докладов, недостаточной активности 
коммунистов. Все это свойственно и ча
сти д р у г и х  партийных организаций.

Как известно, содержание прений на 
собрании, остроту к ри т и к и  и  самокритики 
определяет во многом отчетный доклад.

Отчет— это документ большого политиче
ского значения. В нем должен быть глубокий 
разбор деятельности партийной организа
ции. обобщение практического опыта, все
сторонняя оценка ошибок и недостатков, 

указания, как  их устранить.
Представитель райкома, присутствую - 

пгий на собрании, обязан вникать в  его 
подготовку, следить за  его ходом, преду
преждать ошибки.

Отчеты и выборы в  первичных пар
тийных организациях сопровождаются но
вым под’омом партийной работы. Вновь 
избранные бюро и комитеты правильно 
видят свою задачу в  том, чтобы быстрее 
устранить недостатки, вскрытые на пар
тийных собраниях, оживить работу орга
низации. привлечь к  ней всех воагму- 
нистов.

Новые, малоопытные кадры парт ийных 
руководителей, пришедшие сейчас к  ру
ководству. должны получить своевремен
ную. действенную помощь со стороны 
райкомов. Краткосрочные семинарии за
ботливое изо дня в  день инструктирование 
руководящих работников первичных пар
тийных организаций, обмен опытом на 
совещаниях—все многообразные формы по
мощи и руководства должны быть исполь
зованы. чтобы поднять «н е вьипе пар
тийную работу.

Дальнейший под*еж внутрипартийной 
жизни будет сятоосбствовать повышению 
политической и организаторской роли 
партийных организаций в руководстве хо
зяйственным и культурным строитель
ством, в успешном решении больших за- 
тач. поставленных партией, товарищем 
Сталиным перед советским народом.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  М А Р Ш А Л А  С О В Е Т С К О Г О  С О Ю ЗА  

М А Л И Н О В С К О Г О  Р . Я. О Р Д Е Н О М  Л Е Н И Н А
В связи с 50 -летаем со дня рождения Маршала Советского Союза Малинов

ского Р. Я. и  отмечая его заслуги перед государством и Вооруженными Силами 
СССР наградить тов. Малиновского Родиона Яковлевича орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР Н. Ш ВЕРНИК. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А  ГОРКИН. 

Москва, Кремль.
22 ноября 1948

Сбор цитрусовых плодов в разгаре
От нашего корреспондента

Верен колхозниками и работниками 
совхозов Махарадзевакого района постав
лена почетная задача —  они должны со
брать со своих плантаций и сдать госу
дарству 8 1 .0 0 0 .0 0 0  мандаринов, лимонов 
и апельсинов.

Сбор плодов ведется уже месяц. Темны 
сбора растут е  каждым т е м . Хорошо ве
дется он в  Урѳкеком совхозе Лимманшреста, 
который должен сдать свыше одной тоета 
всех плодов, сдаваемых районом.

Массовый сбор мандаринов здесь в раз
гаре. Ежедневно ва плантации выходят 
200  сборщиков.

С большим успехом ведут сбое к я ш ы

имени Сталина селения Джуадата. имени 
Берия селения Натанѳби, имени Орджони
кидзе селения Шрама, имени Лѳеелшзе 
селения Тхинвали, имени Чарквизии се
ления Кончкати, имени Кирова селения 
Меірия.

Колхоз имени Берия обязался сдать го
сударству свыше 2 1 .0 0 0 .0 0 0  плодов. За 
выполнение этой задачи борются все цит
русоводческие бригады и звенья.

Паковочные завода в  Натанеби, Урекп 
и Мѳв®я беспрерывно принимают и пере
рабатывают плоды. Со станции железной 
дороги ежедневно отправляются ящики с 
плодами для их отгрузки в Москву. 
Ленинград и  другие города страны.

Колхозы я  колхозники Хашурского, Орджоникидзевского, 
Самтредс*м>го и Маяковского районов выполнили планы 

заготовок животноводческих продуктов
Колхозы и  колхозники Хашурского района выполнили план заготовок мяса в а  

100,1 процента, молока— на 108 ,4  процента, сыра брынзы— на 108 ,7  процента я  
шерстя— в а  11Ю,4> процента.

★ ★ ★
Еосгашы ж жмгаозшши Орджаншсидщевского района вьпю лш яп п яаи  заготовки 

мяса на Ю З,4  процента и молока —  на М’1,1 процента.
й  "А й

Колхозы я  колхозники Оамтредского района выполнили план загоговіа - и я »  на 
104 ,3  процента и молока —  в а  120,6 процента.

★  ★  ★
Колхозы ж колхозники Маяковского района выполнили план заготово®. мота на 

100 процентов, молока— на 100 процентов и  шерсти— н а Ш З.З процента.

От XIV с'езда компартии Армении
Москва, ЦК ВКП(б)

Товарищу СТАЛИНУ
Дорогой Пссиф Виссарионович!

Большевики Советской Армении, со
бравшись на свой XIV с’евд, шлют Вам, 
великому и мудрому вождю партии и н а
рода, своему любимому отцу и учнтзлю. 
пламенный большевистский привет.

Вы, товарищ Сталин, вместе с 
бессмертным Лениным создали и выра
стили могучую партию большевиков, пар
тию революции и прогресса, партию 
патриотов и преобразователей вашей 
любимой Родины.

Явліяясь одвим из отрядов этой вели
кой. самой могущественной в мире партии, 
большевики Армении пришли на свой 
с ’эзд еще более сплоченными вокруг 
Сталинского Центрального Комитета ВКП 
(большевиков).

Мы горды созн ан и я , что успехи, •ко
торые достигнуты за отчетный период 
являются результатом неуклонного вы 
полнения Ваших, р о то й  товарищ Сталин, 
мудрых указаний и исторических директив 
Центрального Комитета ВКП (большевиков).

Мы рады доложить Вам, дорогой Иосиф 
Виссарионович, что за годы, прошедшие со 
времени  ̂ XIII с езда коммунистической 
партии (большевиков) Армении, республи
ка под руководством партийной оргааи-за- 
пии достигла значительных успехов.

Выросла промышленность Армении, она 
обогатилась металлургической, машине, 
строительной, химической и другими но
выми отраслями.

Улучшилась организация производства, 
повысились производительность трУМ, ка
чество выпускаемой продукции. Уже в 
1947  году промышленность республики 
дала стране продукции на 36 .8  (процента 
больше, чем в довоенном. 1940 году, а за 
десять месяцев 1948 года произведено 
продукции на 21 .7  процента больше со
ответствующего периода 1947 года.

Выполняя Ваши мудрые указания и 
постановления ПК ВКП (большевиков), 
большевики Армении превратили респуб
лику в страну передового колхозного ззм- 
лѳделия. Завершается переход колхозов 
Армении на травопольные севообороты, 
расширяются площади технических куль
тур. плодовых садов и виноградников, ус
пешно развертываются механизация и 
электрификация сельского хозяйства, на
стойчиво внздряются передовые методы 
мичуринской агробиологии.

С каждым днем все более расцветает со
циалистическая культура, наука, литера
тура ц  искусство армянского народа, 
ставящие своей первейшей задачей Ото
бражение социалистической действительно
сти. художественный показ советских 
людей, творцов нашей новой жизни.

Немалым успзхом является рост новых 
способных кадров, проникнутых чувством 
нового.

Руководствуясь Вашими, любимый нага 
учитель, указаниями о кадрах, мы уде
ляем особое внимание воспитанию трудя
щихся. славней советской молодежи в  
духе беззаветной преданности вашей вели
кой соппдлигтаческой Родине, идеям партии 
Ленина—Сталина.

Дорогой Иосиф Виссарионович!
Вы ндуетаино учите нас не угзюка- 

иваться на имеющихся достижениях.
Глубоко сознавая значение указанного 

Вами метода «критики и  самокритики для 
нашего движения вперед, XIV с’езд КП<6) 
Армзетии провел свою работу под знаком

большевистской критики и самокритики, 
поз знаком боевой мобилизации сил на 
успешное завершение новой сталинской 
пятилегки, на претворение в жизнь Ва
ших величественных предначертаний.

Ваши, товарищ Сталин, 'руководящие 
идеи открывают новые, широкие перспек
тивы в научной и практической работе, 
окрыляют нас на борьбу за дальнейшие 
успехи в промышленности и сельском хо
зяйстве.

Мы с гордостью отмечаем, что мудрая 
сталинская внешняя политика, направ- 
леаная на укрепление мира, межіународ- 
ноз сотрудничество и безопасность наро
дов. последовательно разоблачает планы 
поджигателей новой войны, поднимает на 
новую высоту  неизмеримо возросший ме
ждународный авторитет Советского Союза.

Дорогой товарищ Сталин!
Народы Советского Союза, во главе с 

великим русским народом, спаянные неру
шимой сталинской дружбой и чувством 
животворного советского (патриотизма, 
уверенно идѵт по пути, указанному Все
союзной Коммунистической Партией •(боль
шевиков) п лично Вами.—к полной победе 
коммунизма в нашей стране.

XIV с’евд большевиков Армении от
имени всей партийной организации п
трудящихся республики заверяет Вас,
мудрый  и любимый вождь, что партийная 
организация и трудящиеся республики
мобилизуют ®сз силы на выполнение и 
перевыполнение пятнлетнего плана, до
бьются дальнейшего повышения производи
тельности труда, качества выпускаемой 
про дукции , новых миллионов рублей 
сверхплановых накоплений, дальнейшего 
улучшения матерчальпо-бытовых и куль
турных условий жизни трудящихся Со
ветской Армении.

Мы обещаем Вам еще больше усилить 
идеологическую работу, поднять литерату
ру, искусство, культуру нашей республи
ки до уровня задач, поставленных переі 
работниками идеологического фронта пар- 
тиэй большевиков и Вами, товарищ 
Сталин.

Мы добьемся дальнейшего повышения 
идейно-политического уровня работы пар
тийных организаций, усиления их борьбы 
против пережитков капитализма в созна
нии людей и дальнейшего улучшения де
ла коммунистического воспитания трудя
щихся нашей республики.

Мы тсчявэствянно клянемся Вам. наш 
дорогой вождь, бороться за дальнейшее 
сплочение своих рядов вокруг великого 
знамени Ленина— Сталина, вокруг Сталин
ского Центрального Комитета ВКП (боегь- 
птевиков) и . вождя народов товарища 
Сталина, чтобы возглавить великий сози
дательный и творческий под’ем армянско
го народа, идущего вместэ со всеми на
родами нашей Родины под Вашим руко
водством к полной победе коммунизма в 
нашей стране.

Да здравствует наша могучая соягоалтъ 
етачеокая Родина!

Да здравствует великая партия больше
виков, партия Ленина— Сталина, закален
ный в боях авангард советского народа, 
вдохновитель и организатор всех наппп 
побед!

Слава великому вождю партии и  со
ветского народа, родному Сталину!

XIV с'взд компартии Армении.

МОСКВА. КРЕМ ЛЬ

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю ЗА  С С Р

Товарищу Иосифу Виссарионовичу СТАЛИНУ
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что государственный план 

заготовок мяса и шерсти по*-Азербайджанской ССР досрочно выполнен. Колхозами 
и колхозниками республики сдано государству в текущем году на 17.374 центне
ра мяса больше, ч ем ;в  1 9 4 7 ,году. - ■» Ѵ і .

Сдано авансом в счет 19 4 9  іо д а , 16 .800  центнеров мяса.
Сдача мяса 1 и шерсти государству продолжается.

Секретарь ЦК КП(б) Азербайджана М. БАГ И РОВ 
Председатель Совета Министров А зербай дж ан ской  С.СР Т. КУЛИЕВ

Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Азербайджанской ССР 
. , , , . . Г. СУЛЕЙМАНОВ

Министр сельского хозяйства Азербайджанской ССР И. МУСТАФАЕВ

МОСКВА. КРЕМ ЛЬ

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  С О В Е Т А  М И Н И С Т Р О В  С О Ю ЗА  С С Р

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы 

Тюменской области выполнили государственный план хлебозаготовок. Сдано госу
дарству хлеба на 2 миллиона 854 тысячи пудов больше, чем в 1947 году. План 
сдачи продовольственных культур выполнен на 108 процентов.

Выполнен такж е план заготовок картофеля, семян льна и конопли. Сдано го
сударству картофеля на 611 тысяч пудов больше, чем в пропитом году.

Колхозы и совхозы области продолжают сверхплановую сдачу государству хле
ба, картофеля, семян льна и конопли.

Секретарь Тюменского обкома ВКП(б) ЧУБАРОВ 
Председатель Тюменского облисполкома КОШЕЛЕВ 

Уполномоченный Министерства заготовок по Тюменской области ВАНЧУГОВ 
Начальник областного Управления сельского хозяйства ПРЕОБРАЖ ЕНСКИЙ

Во Всесоюзной академии сельскохозяйственных наук 
имени В. И. Ленина

С овещ ан и е научны х работников по ст еп н ом у  л есо р а зв ед ен и ю

В Москве, в конференц-зале Всесоюзной 
акал ем гот сельскохозяйственных наук име
ни В, И. Ленина, 22 ноября открылось 
совещание научных работников институ
тов и опытных станций академии, посвя
щенное изучению и обобщению опыта 
степного лесоразведения.

Председательствующий—академик Т. Д. 
Лысенко в кратком вступительном слове 
порисовал задачи, поставленные перед 
сельскохозяйственной наукой историче
ским решением партии и правительства о 
борьбе с засухой. Научные работники, 
сказал тов. Лысенко. должны помочь 
колхозам и совхозам успешно осуществить 
великое дело преобразования природы 
степей с наименьшей затратой сил и 
средств.

Были заслушаны сообщения о новых 
опытах по степному лесоразведению ин
ститутов растениеводства и Селекпионно- 
генетачѳското института гибрид из аптти и 
акклиматизации животных (Аскаяия Но
ва), Сибирского института зернового хо
зяйства и других научно-исследователь
ских и  опытных учреждений.

На Украине, Северном Кавказе, в  По
волжье. Казахстане и  других степных 
зонах Союза в течение многих лет ис- 
(тытывгуіись сотни разных лесных пород. 
Ученые сообщили о наиболее Ценных из 
гогх. хо рош о  принимающихся и быстро 
растущих в разных климатических усло
виях. Совещание ознакомилось с новей
шими способами создания лесных полеза
щитных полос, посева и посадов деревьев 
в степях.

*  *  *
Во Всесоюзной академии сельскохозяй

ственных наук имени В. И. Ленина 23

ноября закрылось совещание научных ра
ботников. посвященное степному лесо
разведению. Совещапие проходило при 
участии руководящих работников и специа
листов министерств сельского хозяйства, 
совхозов и лесного хозяйства.

С сообщениями выступили академик 
И. В. Якупткпн. директор Всесоюзного се
лекционно-генетического института имени 
Т. Д. Лысенко тов. Р отонов, дивектор 
Сибирского научно-исследовательского ин
ститута зернового хозяйства тов. Высокое, 
директор Кубанской опытной станции Все
союзного института растениеводства тов. 
Захарченко, профессор тов. Нестеров и  др. 
Они рассказали о работах, которые прово
дят научно-исследовательские и опытные 
учреждения в свете задач, поставленных 
историческим решением партап и прави
тельства о преобразовании природы степ
ных районов етрапы.

Вчера ка вечернем заседании е веян #  
выступил академик Т. I .  Лысенко.

В природе, сказал он, издавна наблю
дается борьба леса со степью. Степь 
большей частью побеждала лес. Этому 
способствовало вмешательство чало века, 
который в основном только рубил леса, 
а  не выращивал. Сталйнсшй план лесо
насаждений преобразует природу степи 
на многих десятках миллионов гектаров. 
Перед мичуринской наукой стоит задача; 
используя опыт, накопленный нашими 
лесоводами, найти наилучтпне условия 
для разведения леса в степи с тем. что
бы он быстро вырос и был долговечным.

Ученый подробно рассказал о гнездовых 
посевах леса в степи. Этот опыт имеет 
важное значение в успешном разведении 
леса в  степях. ( Т А с а

По Советскому Союзу
Из Красноярска в Москву 

— без смены паровоза
Как сообщалось в печати, красноярские 

колхозники, первыми в Сибири досрочно 
выполнившие годовой план хлебозагото
вок. отправили эшелон отборной пшеницы 
в подарок москвичам.

Министерство путей сообщения СССР 
получило телеграмму, в которой сообща
ется, что эстафетный поезд проследовал 
станпию Вятские Поляны Казанской же
лезной дороги.

Состав веіѵт лучшие машинисты Крас
ноярского депо тт.. Титовеп. Татуров и 
Плотников без смены паровоза.

Дежурные по станциям, диспетчеры 
округов и дорог, по которым следует со
став. соревнуются за быстрейшее его 
продвижение. По дорогам Сибири и Ура
ла. например, несмотря на пургу и го
лоледиц ѵ. поезд шел со среднесуточной 
скоростью 5 0 0 —600  километров. 22  ноя
бря на участках Казанской магистрали— 
со скоростью 670 ,4  километра.

Железнодорожники решили привести 
эшелон в Москву раньше намеченного 
срока. (ТАСС).

Новые почтовые 
марки

Министерство связи СССР выпустило 
серию новых почтовых марок, посвящен- 
ных матч-турниру на первенство мира по 
шахматам.

На марках изображены здание Дома 
союзов, где проходил матч-турнир, и щит 
с шахматной доской и турой. Марки в 
три номинала: 30 копезк—-сине-морского 
цвета, 40 копеек—сине-лилового цвета и 
50  копеек—красно-коричневого цвета.

20  ноября новые м арш  поступили в 
почтовое обращение. (ТАСС),

Тираж выигрышей 
займа

27  ноября в  Одессе состоится второй 
тираж выигрышей Второго Государствен
ного Займа Восстановления и Развития 
Народного Хозяйства СССР.

Будет разыграно 1 .9 6 6 .5 0 0  выигрышей 
на 52 4 .7 1 9 .2 0 0  рублей. (ТАСС):

Ленинград. Завод «Электросила» имени Кирова. • На снимке: в цехе крупного маши
ностроения. Бригада К. Г. Гукова за сборкой мощного синхронного мотора.

Фото Н. Караваева. Фотохроника ТАСС.

Праздник в старейшей МТС страны
ОДЕССА, 2 2  ноября. (ТАСС). В пред’- 

юбилейную ночь МТС им. Шевченко — 
первая в  СССР машинно-тракторная стан
ция. которой 21 ноября исполнилось 20 
лет со дня организации,— получала по
здравления. Шли теплые слова привет
ствия из Москвы и Киева, Сталине и 
Харькова, Полтавы и Днепропетровска...

На усадьбу МТС приезжали госта.
В безбрежной южной степи, где распо

ложена МТС им. Шевченко, море света. 
Мощные прожекторы освещают портрет 
великого Сталина.

В эту ночь здесь никто не спал. Де
сятки репродукторов доносили сюда голо
са любимой’ Москвы. Вот передают Указ 
о награждение МТС орденом Ленина. 
Гости жмут руки организаторам МТС, ко
торые такж е награждены орденами. Среда 
них—механик Павел Малонота, старейший 
бригадир тракторной бригада Константин 
Сомов, выполнивший в атом году произ
водственную программу на 226  процентов, 
тракторист Иван Путенцов, завершающий 
третью годовую норму, агроном Иван Па- 
стучпенггао и  другие.

„.Зрительный зал Дворца культуры за

полнен многочисленными гостями. На 
сцене—портрет великого Сталина, обви
тый колосьями пшеницы.

Открывая торжественное заседание, 
секретарь Одесского обкома КП(б)У тов. 
Кириченко охарактеризовал путь, прой
денный МТС, организованной по инициа
тиве товарища И. В. Сталина.

С докладом выступил директор МТС 
тов. Панке®,

С приветственной речью выступил ми
нистр сельского хозяйства Украины тов. 
Бутеотко.

Под громкие аплодисменты присут
ствующих зачитываются приветствия 
Центрального Комитета КЩб)У и Совета 
Министров УООР, министра сельского хо
зяйства СССР тов. Бенедиктова, прези
дента Академии ваук УССР академика 
Шалладина, механизаторов Старо-Бешев- 
ской  МТС, Сталинской области, коллек
тива Всесоюзного сѳлекпионно-генетиче- 
сюото института им. Т. Д. Лысенко и 
.шѵгие.

Участники торжественного заседания с 
большим воодушевлением приняли привет
ствие товарищу И. В. Сталину.

Всесоюзный шахматный 
чемпионат

22 ноября состоялся 8-й тур Всесоюз
ного шахматного чемпионата.

Партии Флор—Котов. Авербах—Леве®-
фиш и Бовдаревский—Фурман закончи
лись вничью.

Иливипкий проиграл Лилиенталю, Хол
мов—Константинопольскому. Партии Пе
рес—Тайманов и Лисицын—Панов отло
жены. Партин Аронин—Бронштейн и То- 
луш—Алаторпев не состоялись. Холмов 
сдал свою отложенную партию гроссмей
стеру Котову.

После восьми туров впереди гроесмей- 
стеіт) Котов, имеющий 5,5 очка из 7, *  
одсу отложенную партию.

23 ноября происходило доигрывание не- 
окотгченяых партий предыдущих туров, а  
также была сыграна пропущенная партия 
Панов—Аронин.

Без игры мастер Лисицын сдал свою 
партию из 7-го тура мастеру Иливишво- 
му.

Пѳмтгион СССР Корее после короткого 
сопротивления признал себя побежденным 
в партии с ленинградским мастером Фур
маном. Это первое поражение чемпиона 
страны в  настоящем турнире. Гроссмейстер 
Котов, отложивший свою партию с масте
ром Авербахом в тяжело-м для себя по
ложении. после нескольких ходов сдался.

Мастер Холмов в партии против гросс
мейстера Левенфтипа заставил своего про
тивника ©даться.

Партия Алаторцев—Рагозин закончи
лась вничью. Снова отложена партия
Кеюес—'Гаймаиов. Партия Панов—Аронин 
закончилась вничью.

Остальные отложенные партии из-за 
недостатка времени не доигрывались.

После восьми туров положение уча
стников следующее: Котов имеет 5 .5  очка 
из 8. Фурман—4 ,5  из 8. Толуш— 4 из 7 
и одвѵ пропущенную партию, Авербах
и Флор— по 4 из 7. Константинопольский 
—4 из 7 и одну отложенную партию, 
Левѳнфшп—4 ив 8, Бронштейн—3 .5  из 
5. одну отложенную и одну пропущенную, 
Аронин—3,5 из 6. одну отложенную л  
однѵ пропущенную. Бонд аревеш й— 3,5
из 7. Лисицын—'3,5 из 7 и  одну отло
женную и т. д.

24 ноября па турнире был выходной 
день. (ТАСЮ).



Партия в борьбе за социалистическое переустройство страны
К  20-дѳтию речи товарища Сталина „Об индустриализации страны

н о правом уклоне в ВКП(б)"
Ю—Ш  ноября Т92в года состоялся П ле

нум Ц К  ВК-Щ6), на котором выступил 
товаррид Сталин с  большой речью «Об инду
стриализация страны и о правом уклоне в 
ВКЩб)».

Всего 20 л ет  отделяют нас от этого исто
рического выступления товарища Сталина, 
а какие глубокие изменения произошли в 
нашей стране за это время! С 1928 года 
большевистская партия практически при
ступила к осуществлению первой сталин
ской пятилетки — грандиозного плана пре
образования страны, плана построения ве
личественного здания социализма. За три
надцать лет—с 1928 по 1941 год—советская 
страна совершила гигантский скачок от 
отсталости к прогрессу, превратилась из 
отсталой страны в передовую, из аграрной 
в индустриальную.

Только большевистская политика социа
листической индустриализации страны и 
коллективизации сельского хозяйства могла 
в такой короткий срок ликвидировать тех
нико-экономическую отсталость страны, вы
вести ее на широкую дорбгу социалистиче
ского процветания. Эта победа была одер
жана партией в ожесточенной борьбе с раз
личными врагами ленинизма.

Огромное значение в борьбе с "врагами 
ленинизма имела речь товарища Сталина 
«Об индустриализации страны и о правом 
уклоне в ВКЛ(б)».

* *  *
В своей речи «Об индустриализации стра

ны и о правом уклоне в ВКП(б)» товарищ 
Сталии глубоко обосновал необходимость 
быстрых темпов развития индустрии с точ
ки зрения внешних и внутренних условий 
существования Советского государства. 
К ак известно, Великая Октябрьская социа
листическая революция победила в стране, 
отсталой в технико-экономическом отно
шении. Без преодоления технико-эконо
мической отсталости нельзя было по
строить социализм в нашей стране. Ленин 
я  Сталин учат, что победа социализма воз
можна на основе высокой техники произ
водства, способной перевооружить все на
родное хозяйство. Необходимо было в крат
чайший исторический срок ликвидировать 
сложившееся противоречие между советской 
властью, как самой передовой властью во 
всем мире, и чрезвычайно отсталой техни
кой промышленности, представлявшей базу 
советской власти. Для того, чтобы ликви
дировать это противоречие и обеспечить тем 
самым победу социализма в нашей стране, 
требовалось догнать и перегнать передовую 
технику развитых капиталистических стран.

Обосновывая необходимость быстрых тем
пов развития индустрии с точки зрения 
внешних условий нашей страны, товарищ 
Сталин подчеркивал, что няша страна яв
ляется единственной страной пролетарской 
диктатуры, окруженной капиталистическими 
государствами, многие из которых тогда 
стояли далеко впереди нас в технико-эко
номическом отношении.

Обосновывая необходимость быстрых тем
пов развития индустрии с точки зрения вну
тренних условий нашей страны, товарищ 
Сталин указал на чрезмерную отсталость 
сельского хозяйства, еіго техники и куль
туры, ставшую тормозом нашего развития.

Товарищ Сталин указывал, что осущ е
ствление политики социалистической инду
стриализации страны в исторически крат
чайший срок представляет огромные труд
ности. Нужно было построить заново целый 
ряд отраслей индустрии, ибо этого требова
ло  дело победы социализма в СССР. Нуж
но было создать новую оборонную промы
шленность, ибо этого требовали интересы 
обороны СССР в обстановке капиталистиче
ского окружения. Нужно было построить 
заводы современных сельскохозяйственных 
машин, ибо этого требовали интересы со
циалистической реконструкции сельского 
хозяйства.

Определяя основные задачи партии, ее 
генеральную линию, товарищ Сталин под
черкнул, что «быстрый темп развития инду
стрии вообще, производства средств произ
водства в особенности, представляет основ
ное начало и ключ индустриализации стра
ны, основное начало и ключ преобразова
ния всего нашего народного хозяйства на 
базе социалистического развития» (Ленин 
и Сталин. Сборник произведений к изуче
нию истории ВКП(б), том III, стр. 314)

Осуществление индустриализации страиы 
требовало колоссальных средств, напряжен
ности наших планов и огромной работы пар
тии по мобилизации творческих сил наро
да.

В деле индустриализации мы могли рас
считывать только на свои силы, на внутрен
ние ресурсы страны.

П уть социалистического накопления 
средств внутри страны был единственно воз
можным путем финансирования индустриа
лизации. Партия большевиков во главе с 
товарищем Сталиным сумела мобилизовать 
средства внутри страны и пустить кх на 
дело индустриализации.

Руководствуясь указаниями товарища 
Сталина, паотия большевиков подняла ак
тивность рабочего класса и всех трудя
щихся масс страны, вселила в них больше
вистскую веру в победу, разбудила и на
правила творческие силы народа в русло 
созидательной работы. Успехи не замедли
ли  сказаться, и это дало возможность 
Товарищу Сталину уже через год, в 1929 
году, сделать знаменательный вьгвод: «Мы 
идем на всех парах по пути индустриализа
ции—к социализму, оставляя позади нашу 
вековую «рассейскѵю» отсталость. Мы ста- 
новимеч страной металлической, страной 
автомобилизации, страной тракторизации 
И  когда посадим СССР на автомобиль, а 
мужика на трактоо,—пусть попробуют до
гонять нас шѵгтенные капиталисты, кича
щиеся своей «цивилизацией». Мы еше по
смотрим, какие из стран можно бѵлет тог
да «определить» в отсталые и какие в "**- 
родовые» («Вопросы ленинизма», стр. 274. 
І1-е изд.).

* * *
В своей речи «Об индустриализации стра

ны и о правом уклоне в ВКП(б)» товарищ 
Сталин поставил перед партиен задачу со
циалистической реконструкции сельского 
хозяйства в свете решений XV с’езда 
ВКП(б).

В 1927—28 гг. проблема развития сель
ского хозяйства вообще, зернового хозяй
ства в особенности, встала перед партией 
со всей остротой. Как указывал товарищ 
Сталин, чрезмерное отставание темпа разви
тия зернового хозяйства от темпа развития 
индустрии, при колоссальном росте спроса 
на товарный хлеб со стороны растущих го
родов и промышленных центров, могло при
вести к разрыву между социалистическим 
городом и мелкокрестьянской деревней.

Основной базой сельского хозяйства было

мелкое крестьянское хозяйство, кото
рое не могло полностью обеспечить нужды 
социалистического строительства в стране. 
При таком состоянии зернового хозяйства 
армия и города СССР должны были очу
титься перед лицом хронического голода.

«Нельзя без конца, т. е. в продолжение 
слишком долгого периода времени,—говорил 
товарищ Сталин, — базировать Советскую 
власть и социалистическое строительство 
на двух разных основах, на основе самой 
крупной и об’единенной социалистической 
промышленности и на основе самого раз
дробленного и отсталого мелкотоварного 
крестьянского хозяйства. Нужно постепен
но, но систематически и упорно переводить 
сельское хозяйство на новую техническую 
базу, на базу крупного производства, под
тягивая его к социалистической промыш
ленности. Либо мы эту задачу разрешим,— 
и тогда окончательная победа обеспечена, 
либо мы от нее отойдем, задачи этой не 
разрешим,—и тогда возврат к капитализму 
может стать неизбежным явлением» 
(Ленин и Сталин. Сборник произведений к 
изучению истории ВКП(б), т. III, стр. 318).

Перед партией были два возможных пути 
развития крупного сельскохозяйственного 
производства: а) капиталистический путь
развития, который означал бы массовое 
разорение и обнищание мелких крестьян
ских хозяйств, рост массовой безработицы 
в городах, гибель союза рабочего класса и 
крестьянства, усиление кулачества и пора
жение социализма и б) социалистический 
путь развития, путь об’единения мелких, 
раздробленных крестьянских хозяйств в 
колхозы, способные применять в массовом 
масштабе современную технику для бы
строго под’ема зернового хозяйства и его 
товарной продукции.

Пока Советский Союз оставался мелко
крестьянской страной, для капитализма у 
нас была более прочная экономическая база, 
чем для социализма, следовательно, опас
ность реставрации капитализма была на
лицо.

Задача состояла в том, чтобы перевести 
сельское хозяйство на новую техническую 
базу, двинуть его развитие по пути социа
лизма и тем самым ликвидировать противо
речие, сложившееся между развивающейся 
социалистической промышленностью и от
сталым мелкотоварным крестьянским хозяй
ством.

Коммунистическая партия, следуя мудрым 
указаниям Ленина и Сталина, стала на 
единственно правильный путь коллективи
зации сельского хозяйства.

Советское крестьянство на собственном 
опыте убедилось в правильности больше
вистской политики коллективизации сель
ского хозяйства. Партия большевиков, вы
полняя исторические решения XV с’езла 
ВКП(б) о всемерном развертывании коллек
тивизации сельского хозяйства, подготовила 
все необходимые условия, чтобы в сознании 
бедняцко-середняцких масс произошел пе
релом в сторону перехода на путь об’едине- 
нкя в колхозы. Проведение сплошной кол
лективизации сельского хозяйства и ликви
дация на ее основе кулачества, как клас
са. развеяли в прах последнюю надежду 
врагов советского народа на реставрацию 
капитализма в нашей стране.

Партия Ленина—Сталина привела нашу 
страну к победе социализма как в городе, 
так н в деревне. Уже в результате выполне
ния первой пятилетки Советский Союз пре
вратился в могучую индустриальную дер
жаву. способную постоять за себя в случае 
нападения извне.

* * *
Важнейшим условием победы большевист

ской политики индустриализации страны и 
коллективизации сельского хозяйства яви
лось укрепление рядов партии, разоблаче
ние и разгром троцкистско-бухаринских от
щепенцев—этил злейших врагов социализ
ма.

Громя агентуру кулачества, партия рухо- 
водствовалась указанием товарища Сталина, 
что нельзя развернуть настоящую борьбу с 
классовыми врагами, оставляя в тылу лю
дей, отражающих их интересы я  всячески 
старающихся затормозить наше движение 
вперед.

В начальный период разворота социали
стической индустриализации страны пар
тия идеологически и организационно раз
била троцкистско-зиновьевский капитулянт
ский блок. Троцкизм перестал быть полити
ческим течением и превратился в безидей- 
иую клику политических мошенников, в 
банду заклятых врагов народа. В 1928 — 
1929 г. партия во главе с това-ришем 
Сталиным нанесла жесточайший удар пра

вым капитулянтам. Товарищ Сталин разоб
лачил до конца правых капитулянтов, как 
врагов ленинизма, как агентуру кулака в 
партии.

С переходом партии в наступление про
тив кулачества, правые капитулянты сбро
сили с себя маоку и открыто выступили в 
защиту всего кулачества. В речи «Об инду
стриализации страны и о правом уклоне в 
ВКП(б)» товарищ Сталин показал, что пра
вые тянут нашу партию на приспособление 
к буржуазной идеологии, на приспособление 
политики партии ко вкусам и потребностям 
буржуазии и что поэтому победа правых 
капитулянтов, как и троцкистов, неизбеж
но привела бы к реставрации капитализма в 
нашей стране.

Товарищ Сталин показал, что требования 
правых приостановить социалистическое 
строительство, задержать темпы развития 
социалистической индустрии, сократить ка
питаловложения в тяжелую промышлен
ность, отказаться от строительства колхозов 
и совхозов, прекратить наступление на ку
лака,—означали полный переход правых 
капитулянтов на позиции буржуазной идео
логии, на защиту реакционных сил внутри 
и вне нашей страны. Товарищ Сталин разо
блачил буржуазно - кулацкое содержание 
«теории» правых капитулянтов, рассчитан
ной на срыв политики социалистической 
индустриализации страны и коллективиза
ции сельского хозяйства, на насаждение 
капитализма в нашей стране, на подрыв дик
татуры пролетариата й социалистического 
строительства.

Товарищ Сталин указал, что нельзя по
строить социализм, не ведя борьбы на два 
фроиіта — и против «левых», и против пра
вых врагов ленинизма. Указав на то, что 
«лев„ый» уклон есть тень правого уклона, 
товарищ Сталин предупредил партию, что 
не исключена возможность смыкания пра
вых и «левых» в один контрреволюционный 
блок. Так оно и получилось. Троцкисты, 
зиновьевцы, бухаринцы составили одну об
щую банду врагов народа под видом «право
троцкистского блока». Судебные процессы 
1935— 1938 гг. показали, что троцкистско- 
бухаринские изверги ставили своей целью 
разрушение партия и Советского государ
ства, подрыв обороны страны, облегчение 
иностранной военной интервенции, уничто
жение великих завоеваний Октябрьской ре
волюции и восстановление капиталистиче
ского рабства в СССР. Советский народ, как 
хозяин своей страны, уничтожил этих ла
кеев фашизма и лишил международную им
периалистическую буржуазию последней 
надежды на организацию «пятой колонны» 
в СССР при случае военного нападения.

В боях против троцкистов и бухаринцев 
товарищ Сталин сплотил партию и обеспе
чил победу социализма. Гений Сталина 
привел к торжеству ленинизма в нашей 
стране.

* * *
Победило ленинско-сталинское учение о 

возможности построения социализма в од
ной стране. Победила сталинская политика 
индустриализации страны и коллективиза
ции сельского хозяйства. Победила гене
ральная линия партии Ленина — Сталина 
во веек областях народного хозяйства нашей 
страны. В результате политики индустриа
лизации страны и коллективизации сель
ского хозяйства в нашей стране в 1940 
году было получено: 15 миллионов тонн чу
гуна, т. е. почти в 4 раза (больше, чем в 1913 
году; 18 миллионов 300 тысяч тонн стали, 
т. е. в 4 с половиной раза больше, чем в 
1913 году; 166 миллионов тонн угля, т. е. 
в 5 с половиной раз больше, чем в 1913 
году; 31 миллион тонн нефти, т. е. в 3 с по
ловиной раза больше, чем в 1913 году; 38 
миллионов 300 тысяч тонн товарного зерна, 
т. е. на 17 миллионов тонн больше, чем в 
1913 году; 2 миллиона 700 ть*:яч тонн хлоат- 
ка-сьгрца, т. е, в 3 с половиной раза больше, 
чем в 1913 году. Такова была экономическая 
база Советского Союза накануне второй 
мировой войны, блестяще использованная 
большевистской партией и советским прави
тельством для победы над гитлеровской 
Германией и империалистической Японией.

Располагая могучей экономической ба
зой, самым прогрессивным и жизнеспособ
ным общественным и государственным 
строем, Советский Союз идет вперед по пу
ти постепенного перехода от социализма к 
коммунизму. Советский народ, руководимый 
партией Ленина—Сталина, с успехом выпол
няет послевоенный пятилетний плат» восста
новления и дальнейшего развития народно
го хозяйства, не жалея сил для построения 
коммунизма в нашей стране.

Ф. ХРУСТОВ.

Подготовка

Четверг, 25 ноября 1948 г.

к выборам народных судов
П е р в ы е  б е с е д ы

Забытый участок  
работы

Партийные организации Кировского рай
она в прошлую избирательную кампанию 
по выборам в местные Советы накопили 
большой опыт политической работы среди 
населения.

Коммунисты кожзавода № 1 Е. Гамкре- 
лидзе, П. Ширазян, Г. Мачарадзе часто 
приходят к домашним хозяйкам и теперь, 
раз'ясняют им решения партии и прави
тельства, читают газеты, рассказывают о 
международном положении.

Заслуживает внимания деятельность аги
татора Е. Гамкрелидзе. Она проводит бесе
ды среди 28 домашних хозяек, проживаю
щих в домах по 3-й Надикварской 
улице. В. каждом доме она—свой человек. 
К ней обращаются за советами. У нее 
спрашивают, как поступить в том или 
другом случае. Она помогает домашним 
хозяйкам в различных вопросах. М. Гаспа- 
рову незаконно лишили пенсии. Агитатор 
побывала в отделе социального обеспече
ния и добилась того, что жалоба была 
удовлетворена. По просьбе агитатора завод 
изготовил той же Гаспаровой печь. Жиль
цы одного из домов сообщили агитатору, 
что пришла в негодность канализация. 
Е. Гамкрелидзе вмешалась в дело, и Водо- 
каналтрест произвел ремонт.

Домашние хозяйки с большим интересом 
слушают беседы агитатора Е. Гамкрелидзе. 
Но иногда она не знает, о чем беседовать.

—Я затрудняюсь самостоятельно подби
рать темы бесед,—говорит тов. Гамкрели
дзе,—а занятия агитколлектива вот уже 
третий месяц у нас не проводятся.

Партийное бюро ни разу не обсудило в 
этом году вопроса об агитации среди насе
ления. Не ставился он и на партийных 
собраниях. Только теперь выясняется, что 
большинство агитаторов забросило свою 
работу.

Кировский райком еще 6 августа вынес 
решение, в котором отметил, что партий
ные организации исполкома райсовета, 
швейной фабрики № 6 запустили агита
ционную работу среди населения. В этом 
решении были намечены хорошие меро
приятия. К сожалению, многие из них не 
выполнены. Партийная организация швей
ной фабрики № 6 оказалась в состоянии 
выделить для работы среди населения 
лишь... одного агитатора. Остальные 12 че
ловек, прикрепленные к агитпункту фабри
ки, — коммунисты из различных органи
заций, в том числе и Архитектурного 
управления.

— Собирать агитаторов на занятия, — 
говорит руководитель агитколлектива 
тов. Ф: Гвенцадзе,—проблема.

Эту «проблему» здесь еще не сумели 
решить.

В партийной организации исполкома 
Кировского районного Совета депутатов 
трудящихся вовсе не нашли решения бю
ро райкома по вопросу об агитации среди 
населения. Партийное бюро не познакомило 
коммунистов с этим решением и почти ни
чего не сделало, чтобы наладить агита
цию. Даже агитаторы тт. Т. Картвели- 
швили, С. Саганелидзе, О. Миракова, при
сутствовавшие на бюро райкома при об
суждении этого вопроса, до сих пор не 
приступили к работе. Тов. К. Картвели- 
швили свою последнюю беседу с жильца
ми дома № 5 по улице Чихладзе провела 
в июне... о посевной кампании.

Эти факты говорят о том, что и райком 
не занимается проверкой того, как выпол
няются, проводятся в жизнь его решения.

Подготовка к выборам народных судов 
началась. Они будут проводиться по рай
онам. Партийным организациям, райкомам 
партии надо безотлагательно. вплотную 
заняться политической работой, агитацией 
среди населения.

Экскурсии пропагандистов
ПОТИ. (Наш корр.). Отдел пропаганды 

и агитации горкома партии в этом году ор
ганизовал экскурсии для руководителей 
кружков по изучению биографий В. И. 
Ленина и И. В. Сталина. Пропагандисты 
побывали в Гори, Батуми, Тбилиси, знако
мились с местами, связанными с  началом 
революционной деятельности товарища 
Сталина.

Закончила работу первая смена. 18
работали шпульного и мочильного отделов 
приготовительного цеха Тбилисской шел
коткацкой фабрики собрались послушать 
беседу агитатора тов. Д. Гугешашвили.

Тема сегодняшней беседы—выборы на
родных судов.

Агитатор раз’яснттла роль и значение 
сѵяа и прокуратуры в нашей стране, 
рассказала о сѵіе в  буржуазных странах, 
служащем интересам богачей, капитали
стов.

—  Наши народные суды, —  гово
рит агитатор, —  призваны защищать 
папг общественный строй, наше госу
дарственное устройство от посяга
тельств врагов советской власти, охра
нять социалистическое имущество, при

надлежащее советскому народу, защищать 
интересы советских граждан.

Беседа, проведенная оживленно, насы
щенная фактами, вызвала большой инте
рес.

Трепальщица С. Авікапипгвпли заинте
ресовалась вопросом о подотчетности' на
родных судов. Шпулыпгагу Е. Сологашви- 
ли заинтересовал вопрос о сроках, на ко
торые избираются народные суды. Тре
пальщицы Н. Ппгриашвили и А, Минаева 
спросили  о правах и  обязанностях изби
рателей в предстоящих выборах.

Тов. Гугешашвили подробно ответила 
еа все вопросы слушателей.

На слѳ^ѵютнй день. 23 ноября, состоя
лась беседа на тему: «Положение о вы
борах народных судов Грузинской ССР». 
Агитатор подробно раз’яснила первую гла
ву Положения.

Раз'ясняют „Положение о выборах <<

Партийный комитет Грузинского сель
скохозяйственного института имени Л. П. 
Берия обеѵ іил вопрос об агитационной рабо
те среди населения в связи с предстоящи
ми выборами народных судов. Принято 
решение усилить работу агитколлективов. 
ш и ро к о  развернуть агптаппю сведи насе
ления.

Помимо бесед и консультаций о «По
ложении о выборах народных судов Гру
зинской ССР», намечено провести лекции

и доклады о советском судопроизводстве, 
о социалистической законности, о демокра
тических основах организации и деятель
ности советского сѵіа.

105 агитаторов института с 23 ноября 
п ри ступили  к раз’яснению «Положения о 
выборах народных судов Грузинской 
ССР». Пепвыѳ беседы провели студент 
третьего курса тов. Г. ПКяамбепидяе,
агитаторы тг. И. йактлидзе. М. Пнцкло- 
вели. Т. Чилингаришвили.

Семинар руководителей агитколлективов
В парткабинете райкома района имени 

Орджоникидзе (Тбилиси) проведено заня
тие семинара руководителей агитколлекти
вов. посвященное задачам агитаторов в 
предстоящей кампании по выборам народ
ных судов.

Первичные партийные организапии 
района пересматривают сейчас состав 
агитаторов, усиливают агитколлективы, 
ггооводяптѳ политическую работу среди 
населения.

Агитаторы уже проводят беседы и 
раз’ясняют «Положение о выборах».

Педагоги-агитаторы—у домашних
хозяек

В тот день, когда было опубликовано 
«Положение о выборах народных. судов 
Грузинской ССР», агитатор—педагог седь
мой мужской школы Т. Мопгаатпвили 
провела беседы в домах ХгЭД 11 и 13 по 
улипе Гурамишвилн. Домашние хозяйки 
тепло встретили своего агитатора. Беседа 
прошла очень оживленно.

Пеовѵю беселѵ с домашними хозяйками 
в домах 35 и 37 ш> улице Гогеба-

птвилп на этѵ же тему провела педагог 
М. Сихарулидзе.

23 ноября состоялось очередное занятие 
агитколлектива школы. Его руководитель 
тов. Каікѵлия об’яснпл агитаторам, как 
провести вступительную беседу и беседы 
о выборах народных судов.

22 педагога-агптатора приступили в 
раз’яснительной работе среди населения.

Улучшить работу 
судов

КУТАИСИ. (Наш корр.). В городе на
чалась подготовка к  выборам народных
судов.

Народные судьи выступают с отчетами 
перед населением.

На собраниях рабочих и служащих ти
пографии, гренажного завода и лечебных 
учреждений города отчитывался народный 
судья  второго участка тов. Е. Дашкин. 
Заслушан отчет и народного судьи треть
его участка тов. В. Гонадзѳ.

Собрание работников лечебных уч
реждений города обсудило вопросы, 
связанные с улучшением работы народ
ных судов.» Участники прений внесли 
много ценных предложений. Указывалось 
на необходимость усилить надзор за деть
ми на ѵлипах. решительнее веста борьбу 
со спекуляцией и т . д.

В городском парткабинете приведены 
лекции и доклады.

Состоялось совещание агитаторов и за
ведующих агитпунктами, посвяшеатаое во
просам организации агитационной рабо
ты в связи- с подготовкой к выборам 
народных судов.

Устав—основа колхозной жизни
Совет Министров Союза ССР и ЦК ВКП(б) 

в постановлении о мерах по ликвидации 
нарушений Устава сельскохозяйственной 
артели в колхозах обязали все местные 
организации неослабно следить за точным 
и безоговорочным соблюдением Устава —  
основного закбна колхозной жизни. Выпол
няя это постановление в  разработанные ЦК 
КП(б) Грузии на его основе мероприятия, 
партийные н советские организапии Грузии 
провели большую работу по ликвидации 
нарушений Устава в колхозах Грузии.

Борьба за соблюдение Устава —  не крат
ковременная кампания, а главная и основ
ная задача повседневного руководства кол
хозами. Об этом, к  сожалению, забыли 
местные организации Онского района, 
ослабившие за последнее время контроль 
над выполнением в колхозах уставных тре
бований. Это привело к тому, что в неко
торых артелях вновь были допущены н і-  
рушения Устава.

В государственном акте на бессрочное 
пользование землей должны быть обозна
чены размеры и точные границы земли, 
находящейся в пользовании колхоза. Однако, 
в акты некоторых колхозов района не вне
сены изменения, которые произошли в зем
лепользовании за последние годы, не обо
значены границы новых прирезанных зе
мель. не указаны точно размеры земли, 
снимаемой колхозом сейчас. Эти изменс- 
ния не впогятся и в шнуровые книги.

Есть колхозы, где записи в государствен
ном а й е  и в шнуровой книге не совпадают. 
Так. за колхозом им. Берия селения Глола 
закреплено 7 .911  гектаров земли, а в

зом «Большевик», села Накиети, по акту 
закреплено 556 гектаров, а фактически 
он имеет 445 . Колхозу селения Сори отве
дено 723 гектара, а он пользуется землей 
площадью в 1.053 гектара. Отмечены фак
ты, когда лесхозы производят посевы лес
ных культур на пахотных землях колхо
зов. За некоторыми' колхозами района по 
государственному акту закреплены сотнц 
гектаров лесов курортного значения, кото
рыми они не могут пользоваться.

В ряде с.-х. артелей нарушаются правила 
отвода приусадебных участков. У одних 
колхозников фактические размеры этих 
участков выше, чем записано в шнуровых 
книгах, а у  других —  ниже нормы. В кол
хозе селения Парахети иезаконпо увели
чены приусадебные участки колхозников 
А. Бакрадзе, Г. Суладзе, Д. Суладзе. В 
колхозах селений Ончевн, Сева, ІІитвзнара 
некоторые колхозники также имеют излиш
ки приусадебных участков.

Не везде ведется умет обобществленного 
имущества, нет материалов, подтверждаю
щих его стоимость, размер вступительных 
и паевых взносов колхозников.

/
Колхозное производство нельзя вести и 

развивать без натуральных фондов. Каждая 
сельскохозяйственная артель, помимо семен
ного и фуражного фондов, должна создавать и 
ежегодно возобновлять страховые семенные 
и фуражные, а такж е продовольственные 
фонды. Между тем, в некотч^рых колхозах 
не обеспечена сохранность и неприкосновен
ность натуральных фондов. За счет этих

шнуровой кпиге значится 5 .800 . За колхо- фондов производятся незаконные обменные

операции— заимообразные выдачи отдель
ным липам, оплата работ, выполненных 
не членами колхоза, и т. д.

В колхозе селения Глола по балансу за 
1947 год числится фуражный Фонд в 11 
центнеров и страховой —  в 15 центнеров. 
В день проверки из этих фондов на складе 
не оказалось ни одного килограмма. Они 
розданы заимообразно колхозникам и ча
стично израсходованы па обменные опера
ции. В колхозе села Накиети Фонды роз
даны колхозникам и переданы на фермы 
как фураж. В колхозах селений Джинчви- 
си и Сори неприкосновенные страховые 
фонды израсходованы на покупку скота.

Согласно 12-й  статье Устава расходова
т ь  средств правление колхоза может про
изводить лишь по тем статьям, которые 
предусмотрены сметой. Самовольная пере
движка средств из статьи в статью расход
ной сметы правлением не допускается.

Это нередко нарушается. Председатель 
колхоза селения Сори С. Хмаладзе в 1947 
году перерасходовал па приобретение скота, 
без разрешения общего собрания и вне сме
ты, 10 .000  рублей. Несмотря на наличие 
своих кузнепов, правление колхоза ежегод
но тратит десятки тысяч рублей на приоб
ретение подков у частного лица. Так разба
зариваются средства, предназначающиеся 
для выдачи колхозникам.

Плохо поставлены в колхозах учет и от
четность Ведомости по окончательным рас
четам с колхозниками оформляются непра
вильно. В колхозах селений Глола, Накие
ти, Джпнчвпси, Парахети колхозники рас
писываются на ведомости простым каранда

шом, причем подписывают большей частью 
не фамилии, а только имена.. В парахетеком 
колхозе в ведомостях расписываются «не 
получатели, а — заведующий складом То- 
гонидзе. В этом колхозе допускается оформ
ление ведомостей с подложными подпися
ми.

Общее собрание членов артели является 
высшим органом управления ею. Поэтому 
исключительно важное значение имеют пра
вильная подготовка и проведение собраний.

К сожалепию, этому не уделяется долж
ного внимания. В некоторых колхозах рай
она повестка дня общих собраний часто пе
регружается. Нередко выносятся на обсуж
дение такие вопросы, которые подлежат
разрешению на заседаниях правления. 
Иногда общие собрания колхозников прово
дятся чаще, чем , заседания правления. 
Правление колхоза села Нпгвзнара до июля 
собиралось шеста раз. а общие собрания со
зывались десять раз, причем иногда обсуж
далось по 12 вопросов.

Все эти факты являются серьезными сиг
налами о том, что местные организапии Он- 
ского района ослабили руководство колхо
зами, контроль над соблюдением Устава. 
Они должны напомнить и другим 
районам о том, что неослабная повсе
дневная борьба за полное соблюдение
всех уставных положений является основ
ным условием дальнейшего укрепления 
колхозов, дальнейшего под’ема <,щшадиети
ческого сельского хозяйства.

Б. ЯКОБАШВИЛИ, 
зам. представителя Совета по делам 
колхозов при правительстве СССР 
по Грузинской ССР.

. Судьи отчитываю тся
СУХУМИ, 24 ноября. (Наш корр.). 

В городах и селах Абхазии про
водятся отчеты народных судей. В
Сухуми • отчетные собрания прошли на 
табачной фабрике имени Сталина, на
консервном заводе и других предприятиях 
и в учреждениях. Участники собраний
вскрывают недостатки в работе судов, 
указывают, как ее улучшить. Их предло
жения содержат требования о своевремен
ном рассмотрении дел в судах, об ис
полнении судебных решений, об устройстве 
выездных показательных процессов в 
колхозах, совхозах, на предприятиях и в 
учреждениях.

Усилилась работа агитаторов среди 
населения. Сухумский горком провел сове
щание руководителей агитколлективов, на 
котором были подробно обсуждены задачи 
агитационной работы во время подготовки 
к  выборам народных судов.

.Лекторская группа горкома проводит 
лекции на темы о судебном законода
тельстве. о социалистической законности, 
о социалистическом государстве. В парт
кабинете горкома устраивается выставка 
литературы.

В

Д оклады  о советском 
судопроизводстве *

БАТУМИ. 24 ноября. (Наш норр.).
городах и селах началась раз’яснительная 
работа в связи о подготовкой к выборам 
народных судов.

На предприятиях, в  учреждениях, в 
колхозах и совхозах работниками Мини
стерства юстиции и Верховного суда Ад
жарской АССР будут прочитаны доклады 
о советском законодательстве и судопро
изводстве.

Идут отчеты народных судей.

Создан профсоюз рабочих 
пищевой промышленности

21 ноября состоялся об’елгаенный пле
нум двух республиканских профсоюзных 
комитетов —  рабочих хлебопекарной и кон
сервной промышленности.

Пленум открыл заместитель председателя 
Совпрофа Грузии тов. А. Георгадзе.

С докладом о решениях первого пленума 
Центрального комитета профсоюза рабочих 
пищевой промышленности, состоявшегося в 
г. Москве 2 ноября, выступ и і  член прези
диума ЦК союза тов. А. Теросканов. Он от
метил, что из об’единения пяти профсоюзов 
— хлебопекарной, консервной, кондитер
ской, маслобойно-жировой и соляной про
мышленности создан новый профсоюз —  
рабочих пищевой промышленности.

Первый пленум профсоюза рабочих пи
щевой промышленности Грузив избрал пред
седателем республиканского комитета тов. 
Д. Міанджгаладзе и ответствеиным секрета
рем тов. А. Аванова.

Пленум постановил созвать республи
канскую конференцию профсоюза рабочих 
пищевой промышленности Грузии в декабре 
этого года.



Мастера  эконом ии
«Заря Востока» продолжает показ опыта мастеров эко

номии, выдвинувшихся в различных отраслях промышленно
сти Грузии. Сегодня мы помешаем рассказы строителя из 
рустави тов. Ш. Монадиришвили и табачницы из Сухуми 
тов. К). Молчановой.

Шире развернуть соревнование за экономию, за сверх
плановые накопления — такова одна из важнейших . задач,

о которых говорил товарищ Молотов в докладе о 31-й го
довщине Великого Октября.

«Соревнование в этом деле, — сказал товарищ Молотов 
в своем докладе, — ведет вместе с тем к лучшему исполь
зованию машин и всего оборудования на предприятиях и со
действует лучшей организации производства, что заслужи
вает поощрения со стороны всех наших руководящих 
оріанов».

Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации 06‘единенных наций

О приеме новых членов в организацию Об'единенных наций

Резервы большой стройни
Строительный двор витав была низкой
ляетсл, по суще- м о н а п и р и і і і и и л и  потому, что вдали от

Ьу, заготовитель- Ш М ОНАДИРИШ ВИЛИ, мастерских не может
И  цехом во всяком начальник строительного двора управления быть удобных усло-

Нак я выпустила 
дополнительно 

637.000 папирос
ргр іи гельном улра-

ении: от него зави-
0 своевременное 
^.-печение каж дого 
частка п олуф аб ри ка
т а .
До 1948 года наш 

5ТТІ игольный двор 
фев тавлял собой 
; той перевал оч- 
&  пункт, перебра- 
ьгваюпигй материалы 
5 участки п только 
небольшом количе- 
гве изготовляющий 
гвтрные изделия.
К .л  [п'ШВШИСЬ в ІІОХОД
1 сверхплановы е на- 
0Л.ВМГИЯ, мы пере
кроили работу.
Важным мероприя- 

вем. имеющим боль
но значение для Ру- 
тавской стройки, 
іыла централизация у  
іршѵ/говления раство- щ  
»в. Прежде раство- 
.ц для кладки и 
птукатургаг каждый 
гчагток приготовлял 
явственными силами.
5а площадках ра

лли десятки элек-
Т>-моторов и ра-ство- 
меіпалок, ' обслу- 
пваемых сотнями

Жилстроя треста Закметаллургстрой.

Тов. Ш. Монадиришвили (справа) дает за
дание сто)іяру-стахановцу Л. Соитову.

Фото М. Квкрикашвили.

юзей. Сооружение растворного узла при 
тглптельном дворе позволило сократит! 
оличество электромоторов до двух и от- 
енйчнть обслуживающий персонал зесят- 
»м людей. Стоимость раствора понизи- 
ась на четыре рубля за кубометр, улуч
ил лось его качество. Не считая рабочей 
ялы и  электроэнергии, мы ежемесячно 

>мим по три тысячи рублей.

Если прежде каждый участок получал 
к непосредственно о карьера и про

в ал  его вручную, то теперь мы уста
вили механическое сито и обеоп^чива- 

всѳ участки готовым выюокоікачествен- 
■і песком. Это мероприятие позволяет 

ам экономить рабочую силу. Вместо ста 
липшим рабочих, которые были прежде 
н.тгы просеиванием песка, сейчас этим 
лом заняты два-три человека.
Прежде наши плотники изготовляли 

іДетплчные и междуэтажные перекрытия 
• родственно в  строящемся доме. Это 

Іштодило к тому, что много леса про
лазало, а производительность труда плот

ни й для производ
ства заготовок. Сей
час все необходимое 

|д л я  чердачных и йеж- 
* дуэтажпых перекры

тий заготовляется на 
месте, доставляется 
к дому и собирает
ся.

Для производства 
штукатурных работ 
строительный двор в 
большом количестве 
заготавливал дрань. 
Прежде на это ухо
дил высококачествен
ный лес. Мы стали 
изготовлять дрань из 
отходов. Это не ухуд
шило качества драни, 
а экономия полу
чилась немалая. Не 
говоря о том, что мы 
сохранили стройке 
сотни кубометров ле
са, упала и цена 
драни— с 20 до 7 ко
пеек. Ежемесячно 
только на этом строи
тельный двор эконо
мит теперь 12.500 
рублей.

Прежде различные 
столярные изделия,

  устанавливаемые на
временных сооруже

нии, на строительный двор не возвра
щались и расходовались на дрова. Сей
час мы весь старый материал восстанав
ливаем и вновь пускаем в дело.

В борьбе за экономное расходование 
матзриалов мы обратили серьезное внима
ние на ѵпрощениэ мно гих конструктивно- 
сложных строительных деталей. Паю 
сказать, что архитекторы при составле
нии проектов жилых домов часто не счи
таются с массовым характером строитель
ства в Рустави. Бее ущерба для красоты 
можно найти много решений, облегчаю
щих оформление зданий и удешевляющих 
их стоимость. Надо только творчески над 
этим поработать. Борьба с излишествами 
в проектировании позволит сэкономить 
'эльигие суммы.

У нас немало резервов для эконо
мии. Централизация изготовления всех 
предметов, необходимых для построй
ки жилого дома, позволит нам сберечь до
полнительно ещэ сотни тысяч рублей. 
.Мы к этому и стремимся.

Две пятилетние нормы
СУХУМИ. (По телефону от наш. корр.).

рзатпый горняк Ткварчели посадчик ла- 
шахты имени Берия Василий Ж иган

о в  еще в ноябре прошлого года вьгпол- 
Ішіл свою пятилетнюю норму.

этом году в  отвзт на награждение ко 
ІІто шахтера орденом Ленина тов. Жиг 
Ішіков на митинге горняков ш ахты имени 
рЬня дал слово выполнить две пяти-. 
|«ттиѳ нормы за три года и четыре меси
ма. то-есть к  1 мая 1949 года. Подкреп
ляя это обязательство праіктичэокими де

лами, он из месяца в месяц намного пе
ревыполняет нормы. В октябре, например, 
он дал пять норм, заработав 10 .300  руб
лей.

— Сейчас я тружусь в счет плана 
1953 года,—говорит тов. Житников. — 
Своему методу работы обучаю молодого 
горняка тов. Капанадзе. стремясь, чтобы 
он в кратчайший срок овладел тремя 
важными горняцкими профессиями—про
ходкой. крэплеиием и посадкой лавы.

Ю. МОЛЧАНОВА, 
стахановка Сухумской табачной 

фабрики имени Сталина.

Коллектив нашей фабрики уже значи
тельно перекрыл довоенный уровень про
изводства папирос. За десять месяцев 
нынзшнего года их выпущено на 2 0 0  
миллионов штук больше, чем за весь 
предвоенный, 1940 год.

Увеличение выработки продукции соче
тается у нас с настойчивей борьбой за 
улучшение качества, за  снижение себе
стоимости табачных изделий.

В этом важном общенародном деле есть 
и мой вклад. За десять месяцев 1948 
года я сэкономила 385 килограммов та
бака и 9 5 .0 0 0  гильз. Как подсчитали в 
плановом отделе фабрики, это позволило 
дополнительно выпустить 637 .000  папи
рос.

Самый важный «секрэт» в моей рабо
те—это то. что я стремлюсь производи
тельно трудиться все 480  минут рабочего 
времени. Для этого стараюсь, чтобы было 
поменьше простоев машин, ибо потеря 
одной минуты снижает мою выработку на 
400 папирос.

Простои сокращаю многими путями. 
Подготовку к работе— осмотр и смазку ма~ 
п ен и , зарядку их табаком и гильзамн. 
проверку и раскладку инструмента—про
извожу не в началз смены, а еще до 
звонка.

Бею смену я нзослабно слежу за каче
ством папирос, стараюсь не допускать 
брака. Для этого беспрерывно проверяю 
плотность набивки папирос, правильность 
их обреза, смотрю, нет ли посторонних при
месей, осыпания.

Особое внимание обращаю на соблюде- 
ниэ норм расхода табака. Вес папирос 
чаще всего контролирую с помощью вы
работавшегося навыка, а если возникает 
сомнение, посылаю образны папирос в 
фабричную лабораторию.

' Потери табака также жгут у меня на 
убыль. Тщательно собираю табак после 
отстукивания папирос на рабочем столи
ке, сметаю его в лоток с ленты транс
портера, если он попадает туда вместе 
с набитыми гильзами. Главное ж е—со
держу в чистоте машины, благодаря че
му табак, рассылающийся при набивке 
гильз, не загрязняется и не замасливает- 
я . а  собирается и снова идет в дело.

ПАРИЖ . 22 ноября. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня специальный комитет Генеральной 
Ассамблеи приступил к обсуждению вопро
са о приеме новых членов в ООН. Согласно 
статье 4 Устава, прием в члены ООН от
крыт для всех миролюбивых государств, 
которые примут на себя обязательства Уста
ва и которые, по суждению организации, 
могут и желают эти обязательства выпол
нять; прием любого такого государства в 
члены ООН производится постановлением 
Генеральной Ассамблеи по рекомендации 
Совета Безопасности.

Однако решение вопроса о приеме новых 
членов вот уже третий год осложняется 
тем, что представители западных держав в 
Совете Безопасности н на Генеральной Ас
самблее, не считаясь с положениями Уста
ва, преграждают доступ в ООН странам 
народной демократии и в то ж е время вся
чески стараются протащить в ООН такие 
страны, которые не удовлетворяют требо
ваниям Устава.

В частности, представители западных 
держав настаивали на принятии в ООН 
Португалии, возглавляемой полуфашист
ским правительством; Эйре (Ирландия), 
правительство к о т о р о й  занимало в течение 
второй мировой войны позицию благожела
тельного нейтралитета по отношению к 
гитлеровской Германии и тем самым явля
лось пособником фашизма: Трансиордании и 
Цейлона, получивших фиктивную незави
симость из рук Англии, но по существу 
остающихся ее колониями; Австрии, право
вой статус к о т о р о й  еще не установлен и 
которая находится под военной оккупацией 
четырех держав.

Возражая против приема указанных стран 
в ООН, представители СССР основывались 
пи том, что первые два государства не мо
гут быть причислены к миролюбивым, а 
последние т р и  — к независимым.

Наиболее острый характер принял спор о 
принятии в ООН пяти бывщих вражеских 
стран. Италии, Финляндии, Болгарии, Венг
рии и Румынии. Известно, что главы трех 
держав — СССР, США и Англии —- обяза
лись поддержать просьбы правительств 
этих государств о  приеме в ООН после 
заключения мирных договоров. Такое же 
обязательство было зафиксировано в мир
ных договорах с этими пятью государства
ми. Однако США и Англия отступили от 
своих обязательств и, вопреки справедли
вости и лопихе, требовали, чтобы из числа 
этих стран в ООН были приняты лишь 
Италия и Финляндия, а заявления других 
государств были бы отложены. В связи с 
этим представитель СССР в Совете Без
опасности отложил свое согласие на при
нятие Италии и Финляндии в ООН до тех 
пор, когда будет возможно принять в ООН 
одновременно и Болгарию, Венгрию и Ру
мынию.

На прошлой сессии Ассамблеи предста
вители англо-американского блока пред
приняли попытку обойти Совет Безопасно
сти, в котором решения принимаются на 
основе принципа единогласия великих дер
жав, и. заставить Ассамблею вынести угод
ное им решение, бео рекомендации Совета 
Безопасности. Эти попытки встретили ре
шительное противодействие со стороны 
делегаций СССР и многих других госу
дарств. В результате дело свелось к тому, 
что Генеральная Ассамблея большинством

Тов. Ю. Молчанова.
Фото Г. Толмачева.

іолосов постановила обратиться к Совету 
Безопасности с просьбой пересмотреть во
прос о приеме новых членов.

Одновременно был предпринят маневр с 
целью оказать давление на Совет Безопас
ности; большинством голосов было принято 
решение обрати г&ся к Международному 
суду с просьбой дать консультативное за
ключение о  порядке приема новых членов в 
ООН. Авторы этого решения рассчитывали 
на то, что в Международном суде, как и в 
других органах ООН, англо-американский 
блок располагает большинством и что 
Международный суд, следовательно, даст 
такое заключение, которое будет выгодно 
США и Англии.

Тем не менее, весь ход рассмотрения во
проса в Международном суде лишь под
твердил, что позиция англо-американского 
большинства в вопросе о приеме новых 
членов в ООН не может быть оправдана ни 
с юридической ни с политической сто
роны. Возглавляемая американцем Гак- 
вортом группа судей, составляющая 
большинство в Международном суде, 
прилагала все усилия, чтобы смазать 
политическую сторону дела и ограни
чить юридическое толкование вопро
са, поставленного перед судом. Однако и 
это большинство, в конце концов, признало 
право членов ООН руководствоваться при 
приеме новых членов политическими сооб
ражениями.

Еще дальше пошел ряд судей, оставших
ся в меньшинстве. В частности, англичанин 
Макнейр, француз Бадеван, поляк Виньяр- 
ский и канадец Рид представили особое 
мнение, в котором сказано, что члены Со
вета Безопасности и Генеральной Ассам
блеи вправе руководствоваться не только 
критериями, перечисленными в статье 4 
Устава, но и другими политическими кри
териями, поскольку положения статьи 4, 
по их мнению, недостаточны. Они указали, 
что при этом члены ООН должны исхо
дить из принципов и целей Устава ООН.

Наконец, эти четыре судьи ттизнали, 
что член организации, возражающий против 
принятия какого-либо государства — канди
дата впредь до принятия дпугих госудаоств 
— кандидатов, поступает позвидьно. «Рели 
член ООН заявили они, — имеет право 
отказать в приеме в члены ООН по поли
тическим соображениям, то именно таков 
данный случай».

Судьи Крылов (СССР) и Зооичич (Юго
славия) представили также свои особые 
мнения, в котовых убедительно показали, 
что позиция Советского Союза в вопросе 
о приеме новых членов находится в стро
гом соответствии с Уставом ПОН

Большинство судей (9 из 15) сформѵли 
ровали консультативное заключение о том. 
что член ООН не вправе «поставить пода
чу голоса за прием в зависимость от допол 
читедьного условия. 3 именно — чтобы 
одновременно с данным госмладютвом в 
члены ООН были приняты другие государ
ства».

Однако это заявление было ослаблено и 
оспооено в индивидуальных мнениях, плед 
ставленных с у д ь я м и  Альвапее (Чили) и 
Азенело (Бразилия), которые, хотя и голосо
вали за это заключение но тем не менее ча
стично оспаривали его Так, чилиец Альварес 
подчеркивал, что данный в о я т р о с  является и 
юридическим и политическим, что отказ в

приеме государств возможен не только по 
юридическим, но н по политическим моти
вам и что в исключительных случаях воз
можно одновременное принятие нескольких 
государств. Бразилец Аэеведо также зая 
вил, что допустимо учитывать при приеме 
в ООН политические соображения; при этом 
он ссылался на резолюцию о  недопущении 
в ООН франкистской Испании.

Таким образом, консультативное заклю
чение Международного суда было безого
ворочно поддержано лишь 7 судьями из 15

Это не помешало выступившему сегодня 
первым в прениях делегату Австралии 
Ходжсону характеризовать его. как бес
спорное, и настаивать на том, чтобы Совет 
Безопасности пересмотрел принятые им 
решения в свете этого заключения.

Ходжсон внес проект резолюции, в ко
тором Генеральной Ассамблее предлагается 
рекомендовать, чтобы члены Совета Б ез
опасности и Генеральной Ассамблеи при 
решении вопроса о приеме новых членов 
поступили в соответствии с заключением 
Международного суда Одновременно он 
внес еще пять проектов резолюций, содер
жащих просьбу Ассамблеи к Совету Без
опасности о пеоесмогре заявлений о поземе 
в ООЦ Италии, Финляндии, Португядин, 
Эйре (Ирландии) и Трансиордании в свете 
этого ‘ заключения.

Делегат Аргентины Арсе, выступивший е 
пространной речью, пошел еіпе дальше я  
предложил, чтобы Ассамблея вешала вопгое 
о приеме новых членов в ООН неяависим^от 
того, рекомендует ли их Совет Безопасно
сти или нет.

Эта позиция, ттовдуематпияаютпяя ничем 
не п т у и к р ы тѵ ю  ломкѵ Устава, видимо ив 
находит поддержки даже у многих делега
тов, принадлежащих к англо-американскому 
блоку. Такое заключение наппативаетея из 
выступлений делегатов Голландии и Уруг
вая.

Представитель Голландии заявил, что 
Устав ООН совершенно ясно указывает 
на то, что без рекомендаций Совета Без
опасности Ассамблея не имеет права при
нимать какое-либо государство в члены 
ООН. «Это суровый закон, — сказал он,— 
но — закон». В то же время представитель 
Голландии поддержал австралийское пред
ложение о том, чтобы Ассамблея обрати
лась к Совету Безопасности с просьбой 
пересмотреть свое решение в свете заклю
чения Международного суда.

С обстоятельными возражениями против 
предложения аргентинской делегации вы
ступил представитель Уругвая. Он заявил, 
что прием государства в ООН является 
сложным юридическим актом. На прием 
государства в ООН требуется согласие 
двух главных органов организация — Со
вета Безопасности и Генеральной Ассам
блеи. С другой стороны, представитель 
Уругвая показал, что рекомендации Совета 
Безопасности о приеме в ООН. в соответ
ствии с Уставом, должны ппиниматъея на 
основе принципа единогласия представите
ле» великих летѵжав.

В то же время делегат Уругвая выска
зался за предложения австралийской деле
гация. хотя эти йрепложенпя в конечном 
счете также игнорируют Устав ООН.

На вечернем заседании комитета высту
пил с речью А. Я. Вышинский.

Делегация СССР борется против нарушений Устава

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е М
В пещерном городе Вардзиа

, Пещерный город Вардзиа— один из заме
тн ы х  памятников грузинской матѳри- 

“ЛЬНоЙ культуры.
До четырехсот комнат-пещер, располо

женных іго ярусам, храм с фресковой жи- 
Игвсью, хранилища для вин, переходы из 
рус-а в ярус, искусная система водоснао- 
г-ення, пещерные конюшни, тайный ход к 
| “Уі>е я другие детали этого памятника 
Дарины , представляют исключительный 

Т(,рес для изучения архитектуры, строи- 
Г'-льной техники, военного искусства, жи- 
І І̂ПІСЯ и истории борьбы грузинского наро- 

с восточными завоевателями.
Дем больше удивления вызывает то, что 

"Рекция Вардзийского краеведческого му- 
ря мало заботится о сохранности пещер- 

города. На его территории нет 
1;и одного справочного указателя. Более

того, нет предупредительных надписей об 
ответственности за порчу и повреждение 
сооружений и деталей исторического па
мятника.

Нет здесь и должной охраны. Это видно 
хотя бы по тому, что все стены испещрены 
инициалами, именами, фамилиями и датами 
посещений. Грубая рука коснулась даже 
Фресковой живописи. Опа местами полно
стью исцарапана.

Академии наук Грузинской ССР необхо
димо обратить серьезное внимание на охра
ну Вардзиа. Нужно огородить всю террито
рию памятника, сделать необходимые пре
дупредительные надписи, указатели и по
ставить сторожей. Следовало бы также 
издать справочник-путеводитель.

Инженер В. ЧИЧИНАВА.

Почему запазды вает  почта
•^халпихская районная контора связи 
Суживает не только Ахалцихскпй, но 

ряд других районов --Аснкндзский,
'■игенский, Ахалкалакский. Богданов
ой. а также курорт Абастумани. Одна- 

три автомашины, которыми распола-
1цет контора, неисправны и не могут
'^печать своевременную доставку 
‘лпкмценции.

кор-

Часты случаи, когда из-за неисправно
сти автомашины с почтой отбывают из 
Ахалцихе в Ахалкалаки и Абастумани с 
опозданием.

Управление уполномоченного Министер
ства связи должно наладить бесперебой
ную доставку корреспонденции.

С. ГАЛАНДЯН.

Дома ждут ремонта
Наступает зима, а руководители ком

мунального отдела Грузнефти мало ду
мают о ремонте квартир рабочих и ве
домственных зданий.

На іМирзаанских промыслах в ряді 
квартир стекла выбиты. Здание столовой 
пришло в аварийное состояние. Нуждает
ся в ремонте и здание клуба.

Дома рабочих на участках по изыска 
нию иорской нефти также в запущенно 
состоянии.

Коммунальный отдел ограничился побел
кой квартир и на этом счел свою задачу 
законченной.

Пришло в ветхость и помещение един
ственного магазина на промыслах Малые 
Шираки, находящихся в  35 километра.' 
от районного центра. Оно настолько обвет
шало. что его приходится поддержігеаті 
столбами.

Ш. НАТРОШВИЛИ.

к о м б и н а ц и и "  в комбинированном вагоне
Недавно я возвращался в Тбилиси из 

^ЗДииоовки в г. Ихакая Мн> пришлось 
Г'/'1 1 ь в к м О и ш ір оваН Н -м вагоне порода 

49 Потн—-Тбилиси. Б вагоне пршехо- 
безобразия. Проводник Квлйвйшвпли 

®Ь!-ч пьян и впускал в вагон всех же

лающих. Вдобавок на одно и то же место 
М* 30 было продано три билета

Надо полагать, что без брлз я в поез 
де Поти—Тбилиси привлекут внимание
Управления Закавказской железной дороги.

Ш. ГОГОБЕРИДЗЕ.

Нужна литература  
для фотолю бителей

В нашей республике много фотолюбдпѵ 
лей. Оіш стремятся повысить уровені 
своих знаний, в совершенстве овладел 
техникой фотографии. В этом больпіуи
помощь может оказать специальная лите
ратура. Однако фотолюбители, не владею
щие русским языком, лишены возможно
сти пользоваться такой литературой: вл 
грузинском язык»- ее нет.

Изтательствам выпускающим техігич 
скую литературу, надо позаботиться 
издании на грузинском языке пособий д. 
шуголюбителей.

А. СИСОРДИЯ.

П АРИ Ж , 22 ноября. (Спец. корр. ТАСС). 
В начале сегодняшнего вечернего заседа
ния специального комитета Генеральной 
Ассамблеи, обсуждающего вопрос о приеме 
новых членов в ООН, выступил с речью 
глава делегации СССР А. Я. Вышинский.

Вышинский убедительно показал, что 
предложение аргентинского делегата Арсе, 
сводящееся к тому, чтобы Генеральная Ас
самблея решала вопрос о приеме новых чле
нов без положительной рекомендации Со
вета Безопасности, грубо противоречит 
Уставу, который ясно говорят, что Ассам
блея может принять то или иное государ
ство в члены ООН лишь по рекомендации 
Совета Безопасности.

Перейдя к вопросу о заключениях, пред
ставленных членами Международного суда 
относительно порядка приема в ООН, глава 
делегации СССР показал, что мнения судей 
по этому вопросу разделились. Хотя за
ключение, устраивающее англо-американ
ский блок, было принято 9 из 15 членов 
Международного суда, однако 2 из ник — 
Альварес (Чили) и Асеведо (Бразилия) 
оспаривали в своих особых мнениях важ
нейшие его положения. Они утверждали, 
что отказ в приеме государств возможен 
не только по юридическим, но и по полити
ческим мотивам. Таким образом, фактиче
ски заключение, представленное австралий
ским делегатом сегодня утром, как решение 
Международного суда, отражает точку 
зрения лишь меньшинства членов этого 
суда — семи из пятнадцати.

Вышинский подчеркнул, что такие видные 
специалисты международного права, как 
судьи Макнейр (Англия), Бадеван (Фран
ция), Рид (Канада) и другие, пришли к 
выводу, что условия приема новых членов
в ООН, сформулированные в ст. 4 Устава, шеніие тех самых условий ст. 4, на которые
не являются исчерпывающими и что члены 
Совета Безопасности и Генеральной Ассам
блеи вправе руководствоваться и другими 
условиями, отвечающими принципам и це
лям Устава.

— Разве заявление австралийского деле
гата Ходжсона, не разделяющего эту точку 
зрения, может поколебать авторитет этих 
выдающихся специалистов международного 
права? — спросил Вышинский. — До сих 
пор полковник Ходжсон не был известен 
как специалист по международному праву, 
и я уверен, что он  сегодня утром огласил 
лишь то, что подготовили для него его кон
сультанты (Ходжсон с места бросил репли
ку, подтверждающую это предположение 
Вышинского, и зал реагировал на это ве
селым оживлением). До сих пор аргентин
ский делегат Арсе известен как хирург- 
акушер. но мы не знаем ни одной его ра
боты по волтосѵ международного пѵта. 
Поэтому я должен следовать оимской по
словице: каждому свое. Предоставьте
специалистам международного права выска
зывать свои взгляды, если же вы с ними 
не согласны, то докажите, что они не правы.

Дав обстоятельный анализ вопроса о при
еме новых членов с политической и юриди
ческой стороны, Вышинский сделал выво
зы, сводящиеся к следующим положениям:

1) Всякий член ООН при решении вопро-
а о приеме новых членов обязан руковод- 

; гвоваться условиями (критериями), ука
занными в параграфе 1 ст. 4 Устава, являю
щимися правовой основой такового решения;

речи Вышинского, обескуражили предста
вителей буржуазной печати; ни тот, ни дру
гой даже не попытались оспаривать аргу
ментацию главы делегации СССР по суще
ству. Они ограничились повторением ста
рых, избитых нападок на принцип единогла
сия великих держав в Совете Безопасности 
и голословными утверждениями о том, что 
пресловутое заключение «семерки» членов 
Международного суда является в дей
ствительности мнением большинства судей.

Присутствующие не могли не обратить 
внимание на то обстоятельство, что делегат 
Канады, рьяно отстаивая мнение «семерки», 
старательно обходил молчанием тот факт, 
что его соотечественник, видный знаток 
международного права и член М еждународ
ного суда Рид, выступил против этого за
ключения.

Делегат США Кози, остановившись на 
трехлетней истории вопроса о приеме в чле
ны ООН, пытался переложить ответствен
ность за то, что этот вопрос оказался до 
сих пор неразрешенным, на Советский 
Союз, обвиняя его в «злоупотреблении» 
принципом единогласия великих держав. 
Американский делегат, однако, предпочел 
умолчать о том, что де легат ия США и Ан

гли и  на протяжении трех лет препятствовали 
приему в ООН государств, которые отве
чают всем требованиям Устава, и что для 
осуществления этой цели представители 
США пользуются послушной им машиной 
голосования в Совете Безопасности и в Ге
неральной Ассамблее.

Делегат США поддержал предложение 
делегации Австралии о  том, чтобы Гене
ральная Ассамблея рекомендовала Совету 
Безопасности руководствоваться «ззключе- 
нием» Международного суда и пересмот
реть вопрос о приеме в ООН Трансиорда
нии, Ирландки, Португалии, Италии и Фин
ляндии. Он добавил к этому, что делегация 
США внесет со своей стороны предложение 
о пересмотре вопроса о приеме Австрии.

Коэн был вынужден согласиться с дово
дами советского делегата о том, что Гене
ральная Ассамблея не вправе принимать 
новых членов в ООН без предварительной 
рекомендации Совета Безопасности. Он за
явил, что делегация США ск несчастью» 
не может поддержать предложение Арген
тины.

Далее, делегат США заявил, что было 
бы правильно «принять к сведению предло
жение, содержащееся в докладе межсес
сионного комитета о том, что при рассмот
рении заявлений о приеме в члены ООН 
в Совете Безопасности постоянные члены 
должны согласиться с тем, чтобы соответ
ствующие рекомендации принимались голо
сованием любых семи членов Совета. П о мне
нию моей делегации, это предложение пред
ставляет собой, пожалуй, самый многообе
щающий метод».

Таким образом, делегация США еще раз 
подтвердила свое намерение навязать Со
вету Безопасности процедуру, нарушающую 

звало оживленные комментарии в публике принцип единогласия великих держав и, 
и среди журналистов. Все отмечали силу тем самым, нарушающую Устав организа- 
позиции. занятой делегацией СССР, стоя- ции Об’единенных наций и подчиняющую 
щей на страже Устава ООН. Журналисты его решения воле механического большин- 
ждалн. какие аргументы противопоставят с т а ,  послушного Соединенным Штатам 
этой позиции представители западных дер- д мермки 
жав. Однако выступления делегатов Кана-

голосовании относительно приема новых 
членов в организацию Об’единенных наций, 
участвует в политическом решении, и в си
лу этого у него имеются все основания 
ставить свое согласие на такой прием в зави
симость от любого соображения политиче
ского характера. При этом естественно 
предполагается, что каждый член организа
ции Об’единенных наций, решая вопрос о 
приеме, обязан действовать добросовестно, 
руководствуясь целями и принципами ООН 
в целом;

3) Установленные в параграфе 1 ст. 4 
условия (критерии) приема новых членов 
являются необходимыми для решения во
проса о приеме; однако эти условия (кри
терии) не исключают возможности руко
водствоваться также и политическими кри
териями, что прямо вытекает из изложенно
го выше положения;

4) В оценке условий (критериев) по при
ему новых членов каждый член организации 
свободен, и мотивы его голосования не 
подлежат контролю, являясь делом полити
ческой совести голосующего;

5) Требования одинакового подхода к 
приему в члены организации нескольких 
государств, удовлетворяющих юридическим 
и политическим условиям (критериям), со
ответствуют принципам Устава ООН и, в 
частности, принципу уважения суверенного 
равенства народов и государств.

Перейдя к практической стороне вопроса 
о  приеме новых членов в ООН, Вышинский 
отметил, что из числа подавших заявление 
о  приеме до сих пор не приняты 12 госу
дарств. Такое положение сложилось вслед
ствие того, что представители США и Ве 
ликобритании считают возможным, в нару

они ссылаются, как на достаточные осно
вания для приема новых членов, отказывать 
в приеме некоторым государствам, полно
стью удовлетворяющим этим требованиям.

Глава делегации СССР напомнил, что 
представители США и Англии в Совете 
Безопасности мотивировали свой отказ в 
приеме, например, Болгарии, Румынии и 
Венгрии, тем, что они не согласны с поли
тикой правительств этих стран, особенно 
с внешней политикой, повторяя заезженные 
и совершенно неоооснованные россказни о 
том. что в этих странах не соблюдаются 
права человека, и т. п. Но эти мотивы по
рочны в своей основе и продиктованы, как 
это совершенно очевидно, интересами, не 
имеющими ничего общего с интересами Об*- 
единенных наций.

В таких условиях выделить какое-либо 
одно государство из ряда других госудаоств, 
законно претендующих на прием в ООН и 
отвечающих тем же условиям, что и данное 
государство, значило бы встать на путь 
дискриминации в отношении этих госу
дарств, на путь нарушения принятых на 
себя международных обязательств

Выступление главы делегации СССР вы-

2) Каждый член ООН, участвующий в ды и США, которые взяли слово после Окончание см. на 4-1 стр.
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Третья сессия Генеральной Ассамблеи 
организации 06‘единенных наций

ОКОНЧАНИЕ.

П А РИ Ж , 23 аоября. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня специальный комитет Ге
неральной Ассамблеи посвятил два засе
дания обсуждению вопроса о  приеме но-, 
вых членов в  ООН.

Приступая к рассмотрению этого вопро
са, англо-американское большинство явно 
рассчитывало использовать в качестве 
своего главного козыря консультативное 
заключение группы членов Международ
ного суда, которое оно пыталось выдать 
за заключение Международного суда в це
лом. Этот документ англо-американское 
большинство намеревалось использовать 
для оправдания позиции англо-американ
ского блока в вопросе о приеме новых 
членов в ООН.

Однако после вчерашней речи главы де
легации СССР А. Я. Вышинского, который 
убедительно показал, что указанное заклю
чение по существу отражает лишь точку 
зрения меньшинства Международного су 
да, англо-американский блок лишился сво
его главного козыря. Ни вчера, ни сегод
ня представители этого блока не смогли 
представить сколько-нибудь существенных 
возражений против аргументов делегации 
СССР. Как это уже случалось не раз, 
они пытаются восполнять отсутствие дово
дов по существу вопроса количеством ора
торов, автоматически повторяющих то, что 
было сказано вчера делегатом США.

Представители Бельгии, Чили, .Новой 
8*ландии, Греции, Колумбии, Китая. Доми- 
йикаяской республики, Норвегии высказа
лись за то, чтобы Генеральная Ассамблея 
рекомендовала Совету Безопасности пере
смотреть вопрос о  приеме в ООН Италии, 
Финляндии, Португалии, Ирландии, Транс
иордании н Австрии «в свете консультатив
ного заключения Международного суда».

Показательно, что никто из представите
лей англо-американского блока даже не 
заикнулся о приеме в ООН Монгольской 
Народной республики, Болгарии, Венгрии, 
Румынии и Албании, хотя эти государства 
полностью удовлетворяют условиям, ко
торые Устав пред’являет к вступающим в 
ООН. Некоторые из этих ораторов пыта
лись восполнить отсутствие аргументации 
выходящими за рамки элементарного при
личия выпадами против СССР. Так посту
пили, в частности, делегаты Чили я  Новой 
Зеландии.

Нелегкую и неблагодарную задачу— 
возразить на доводы делегации СССР— 
взял на себя лишь представитель Англии 
Уокер. Н е будучи в состоянии оспаривать 
аргументацию делегации СССР по суще
ству заключений, представленных различ
ными груттами членов Международного су
да, и пытаясь бросить тень на ее пози
цию, Уоркер занялся мелкими передержка
ми и сомнительным словесным трюкаче
ством.

Касаясь предложения аргентинской де
легации о  том, чтобы Генеральная Ассам
блея решала вопрос о  приеме новых чле
нов, не считаясь с мнением Совета Безопас
ности, делегат Англия заявил, что он «со
чувствует мотивам», стоящим за этим 
предложением, но не может поддержать 
его. поскольку оно идет вразрез с  Уста
вом. В т о  ж е время он лицемерно заявил, 
что Англия готова отказаться от приме
нения принципа единогласия великих дер
ж ав при рассмотрении в Совете Безопасно
сти вопроса о приеме новых членов. Этот 
театральный ж ест рассчитав лишь на ми- 
лоосведосиленную публику: известно, что
в этом случае Англия ничего не теряет, 
поскольку в Совете Безопасности англо- 
американский блок располагает бояыпяв- 
ством голосов.

Предложение делегации Аргентины не 
было поддержано ня одной делегацией. 
Слишком уж явно это предложение игно
рировало важнейшие принципы Устава 
ООН.

С другой стороны, некоторые принад
лежащие к англо-американскому блоку де
легации, не решаясь открыто выступить 
против позиции, занятой представителя*® 
(СТТІА и Англии, робко нашупывади какой- 
либо путь, дающий возможность практи
чески найти выход из тупика, который со
здался в  результате того, что США я Ац- 
слия блокировали прием в ООН ряда го
сударств, отвечающих требованиям Устава.

В частности, делегаты Швеции, Вене
ду алы, Индия, Пакистана и Эквадора от

стаивали принцип «универсальности» ООН 
и предлагали, чтобы в ООН были приня
ты «все государства, подавшие заявления 
и отвечающие условиям, сформулирован
ным в ст. 4 Устава». Нетрудно видеть, 
однако, что такая расплывчатая поста
новка вопроса, не может повести к успеш
ному разрешению проблемы, поскольку ус
ловия статьи 4 Устава не являются исчер
пывают ими.

Особо следует отметить, что представи
тели ряда делегаций, примыкающих к ан
гло-американскому блоку, не сочли воз
можным присоединиться к попыткам деле
гации США истолковать так называемое 
консультативное заключение Международ
ного суда как непреложный и обязатель
ный для Генеральной Ассамблеи и Совета 
Безопасности документ. В частности, пред
ставитель Эквадора заявил, что это заклю
чение не имеет силы решения или приго
вора я  не может рассматриваться как обя
зательное.

Еше дальше пошел делегат Швеции. Он 
отметил, что мнения членов Международ
ного суда «очень разделились» и что 
«если бы пришлось выбирать между эти
ми мнениями, то было бы трудно сделать 
выбор, особенно юристам». Он заявил да
лее, что представленное Ассамблее заклю
чение не дает ей больших прав на истол
кование Устаза, нежели она имеет. Харак
терно, однако, что делегат Швеции укло
нился от ответа на основной вопрос, стоя
щий сейчас перед комитетом,—как должна 
быть разрешена проблема приема новых 
членов в ООН.'

Наиболее последовательный, ясный и 
четкий ответ на этот вопрос был да» пред
ставителями стран народной демократия— 
Польши и Чехословакии.

Делегат Польши Кац-Сухи наглядно по
казал, что вопрос о  приеме новых членов 
в ООН не удается разрешить потому, что 
англо-американский блок, нарушая Устав, 
противится принятию тех государств, поли
тика которых его не устраивает.

Делегат Польши на конкретных приме
рах показал двуличие политики англо-аме
риканского блока, который на словах вы
ступает против применения политического 
критерия при приеме новых членов в 
ООН, а на деле руководствуется в этом 
вопросе чисто политическими соображения
ми.

— Почему, — спросил он, — Велико
британия возражает против приема Мон
гольской Народной республики, ссылаясь 
на то, что она имеет дипломатические от
ношения с немногими странами, и требует 
приема Трансиордании, которая почти ни 
с кем не связана дипломатическими отно
шениями? Почему представители США и 
Великобритании противятся приему Алба
нии и Венгрии и поддерживают в то ж е 
время кандидатуры Португалии и Эйре, 
сотрудничавших с гитлеровской Германией 
во время войны? Почему ежи выступают 
против приема Болгарии и настаивают на 
приеме Цейлона? Разве Болгария менее 
независима, чем Цейлон? Почему США 
настаивают на приеме в ООН Австрии, с  
которой еще не заключен мирный договор, 
и в то  же время возражают против приема 
других бывших вражеских государств, с 
которыми мирные договоры заключены? 
Будем откровенны, скажем прямо, что 
США и Англия не хотят допустить в ООН 
те государства, которые посмели пойти 
своим путем политического развития. Их 
политика в вопросе о приеме новых членов 
в  ООН является одним из эпизодов «хо
лодной войны», которую США ведут внутри 
и вне ООН прошв СССР и стран народной 
демократии.

В заключение польский делегат заявил, 
что проблема приема новых членов будет 
решена лишь тогда, когда международные 
соглашения и Устав ООН будут строго 
соблюдаться и когда прекратятся неоправ
данное блокирование приема в ООН Мон
гольской Народной республики, Албании, 
Венгрия, Болгарии и Румынии.

Глава делегация Чехословакии Клемеи- 
тис, подчеркнув дискриминационный харак
тер позиции США и Англии в отношении 
приема в члены ООН ряда государств, 
указал, что было бы лучше, если бы пред
ставители англо-американского большин
ства открыто заявили, по каким политиче
ским причинам они возражают против 
приема этих государств, а не прятались 
бы за юридическими аргументами.

Воззвание демократического блока 
Берлина к жителям столицы

БЕРЛИН. 23 ноября. (ТАСС). В Берли
не состоялось чрезвычайное заседание де
мократического блока, посвященное соз
давшемуся положению в Берлине. На этом 
заседании было принято воззвание к  жи
телям Берлина.

Отмечая, что ряд руководящих админи
стративных деятелей из раскольничеокого 
лагеря магистрата оставил население го
рода в начале зимы на произвол судьбы 
и что городское самоуправдедгае переста
ло существовать, демократический блок 
Берлина призывает работников магистрата 
не покидать свои посты.

«Демократический блок Берлина,—гово
рится далее в воззвании,—обращается с 
призывом к демократическим силам, ко 
всем, кто не дезертировал и остался на 
своих постах и продолжает свою ответ
ственную работу, принять необходимые 
меры для привлечения новых кадров. Не
обходимо. чтобы все отделы магистрата, 
которые оказались парализованными в 
результате бегства банкротов и расколь

ников, могли в  полном об’еме вести свою 
работу на демократических началах.
Единое самоуправление, которое расколь
ники хотят уничтожить, будет и должно 
быть вновь восстановлено.

Необходимо восстановить самоуправле
ние, для которого высшим законом 
будут интересы народа, самоуправле
ние, которое обеспечит непрерыв
ное снабжение населения, гарантирует 
снабжение газом, электроэнергией и топ
ливом и проведет в жизнь программу по
мощи липам, нуждающимся в этой помо
щи. Эго самоуправление должно провести 
действительно свободные демократические 
выборы для всего Берлина, а не сепарат
ные раскольнические выборы».

Воззвание подписали: от хрпстазяско- 
демократического союза Арнольд Гор, от 
Социалистической единой партии Герма
нии Ганс Ендрепкий, от либерально-демо
кратической партии Франц Гензеке. от 
социал-демократической партии Эрих Геш- 
ке.
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За первое место 
в худож ественной гимнастике

Письмо Уоллеса Трумэну
НЬЮ-ЙОРК, 2 2  ноября. (ТАОС). Про

грессивная партия опубликовала письмо 
Генри Уоллеса Трумэну, в котором Уол
лес призывает Трумэна пересмотреть от
каз Маршалла от предложения Эваита и 
Трюгве Ли об урегулировании берлинеко-. 
го конфликта.

В письме Уоллеса говорится: «Предло
жение Ли и Эватга явилось фактически 
ответом на неспособность организации 
Об’единенных наций достичь урегулиро
вания берлинского положения, вопрос о 
котором был поставлен перед Советом 
Безопасности США. Англией и Франци
ей. Положительное действие в  этой обла
сти будет содействовать укреплению Об’е
диненных наций. Предложение было вы
двинуто с учетом того факта, что эта 
проблема не может быть разрешена в ор
ганизации Об’единенных нации. С другой 
стороны, Маршалл в  своей ноте только 
передает проблему обратно Совету Без
опасности, который не смог ее урегули

ровать. Результатом может быть только 
новый затяжной тупик. Прямы» перегово
ры. предложенные Ли и Эваттом. соответ
ствуют вашим заявлениям; они соответ
ствуют вашему предложению послать в 
Москву председателя верховного суда 
Винсона. Отклонение этого простого пред
ложения может само по себе представ
лять опасность для мира, так как оно 
показывает нежелание со стороны США 
достичь истинного урегулирования разно
гласий. Средство мирного урегулирования 
берлинской проблемы, как и три месяца 
назад, заключается в принятии предло
жений, выдвинутых липами, возглавляю
щими организацию Об’единенных наций. 
Сегодня вы можете сделать существенный 
шаг в направлении установления мира, 
шат, который положит конец большим 
военным расходам, представляющим собой 
плату за неспособность вести переговоры, 
шаг. который снимет е народа всего ми
ра бремя и страх перед войной».
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Французские горняки продолжают борьбу
Порт Д ю нкерк занят войсками

Левая финская к шведская печать возмущена 
освобождением Таннера и Линкомиеса

ХЕЛЬСИНКИ. 2 4  ноября. (ТАСС). Демо
кратическая общественность Финляндии 
негодует по поводу освобождения Таннере 
и Линкомиеса из тюрьмы.

«Вапаа сана» подчеркивает, что Тан
нер. видно, ничему не научился и ниче
го ее  забыл. Выпушенный на свободу, 
этот государственный преступник ринулся 
прямо в  область политики и начал дзжѳ 
нагло нападать в  «интервью» на прежнее 
правительственное направление, которому 
финский народ может только выразить 
благодарность за свое спасение. Если бы 
Финляндия была правовым государством, 
то Таннер после такого выступления сра
зу же потерял бы возможность пользо
ваться своей «условной» свободой, пишет 
газета.

«Тюакаиеан еаномзт» сообщает, что 
конференция окружной организации КПФ 
в Туркѵ, обсудив сообщение об освобож
дении Таннера п  Линкомиеса. констатиро
вала, что освобождение этих главных ви
новников войны является вызовом, бро
шенным сторонникам мира и демократии 
и Советскому Союзу. Этот ш аг финского 
правительства доказывает, что правящие 
к о у ш  желают восстановить довоенные от
ношения Финляндии к ее великому вос
точному сосѳдѵ. Конференция выразила 
решительный протест против освобождения 
Таннера и Линкомиеса и призвала всех

грудящихся бороться эа устранение ны 
нешнего правительства, освобождающего 
военных преступников, и за  сформирова
ние подлинного правительства трудящих
ся.

СТОКГОЛЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Глав
ный редактор шведской газеты «Ню даг» 
Юханссон пишет по поводу освобождения 
из тюрьмы финского виновника войны Тан
нера: «Старым военным преступникам 
ж ивется хорошо в  Финляндии. Тайнеру и 
его сообщникам не пришлось испытать на 
себе ужасный каторжный режим, который 
они применяли против борцов за мир и 
социализм. Финские каторжные тюрьмы в 
2 0 -х  и 30-х  гг. не были рекламой для 
Таннега и других властителей Финляндии. 
Еще более ужасное положение существо
вало в  финских тюрьмах в  военные годы. 
Тогда заключенные не получали ни си
гар. ш  добавочного питания. Они голо
дали. Они ели траву на тюремных дво
рах. Антакайнена содержал* в  камере без 
стекол по® 30-градусном морозе. Многих 
борцов за мир расстреляли или умертви
ли иным способом. Поборники режима 
Таннера—Рготи зверски обращались с 
русскими военнопленными. Теперь швед
ская  печать снова услужливо преклоняет
ся перед Таннером—заклятым врагом со
циализма и верным другом Гитлера».

ПАРИЖ, 22 ноября. (ТАСС). Несмотря 
на утверждения печати, радио и  всей 
официальной пропаганды об имеющем 
будто бы место фактическом прекраще
нии забастовки горняков, сообщения от
дельных корреспондентов из угольных 
бассейне® говорят о том, что французские 
горняки продолжают борьбу. Как пишет 
корреспондент газеты «Юманите», 20  и 
21 ноября во многих городах угольных 
бассейнов, несмотря на «запрещение пра
вительства и  вмешательство полицейских 
сил. состоялись митинги, на которых 
горняки подтвердили свою волю продол
ж ать борьбу и выразили уверенность в  
близкой победе своего дела.

Намеченная на сегодня всеобщая за
бастовка докеров и портовых рабочих 
отложена в связи с тем, что министр тру
да дал 20 ноября согласие на обсужде
ние требований докеров. В случае прова
ла переговоров профсоюз докеров 24 ноя
бря установит новую дату для об’явле- 
ния всеобщей забастовки. Крупны» поли
цейские силы численностью в 7 .0 0 0  че

ловек заняли вчера порт Яюнкерк. Перед 
.типом значительно превосходящих сил 
докеры Дюнкеока были вынуждены нака
нуне покинута баррикады, и войска бес
препятственно вошли в  порт.

Некоторые газеты преподносят это со
общение, как «блестящую» ж «молние
носно» выполненную операцию. На са
мом деле, дожеры Дюнкерка, во избежание 
бесполезного кровопролития, сами приня
ли решение об уходе из порта. Это реше
ние было принято такж е и для того, 
чтобы не помешать ведению переговоров 
между правительством и профсоюзной ор
ганизацией докеров.

По сообщениям газет, власти Нарееяя 
отдали распоряжение об аресте трех ру
ководителей профсоюза моряков, руково
дящих забастовкой в  марсельским порту.

На общем собрании марсельские моряк® 
подтвердили свое решение продолжать за
бастовку и высказали возмущение по 
поводу посягательств на права профсоюз
ных организаций.

Продолжавшийся в 
Тбилиси три дня все
союзный конкурс ху
дожественной гимна
стики вызвал боль
шой спортивный ин
терес. Заключитель
ные выступления 
команд Москвы, 
Ленинграда, РСФСР, 
У краяны, Эстоя ииі,
Латвии, Азербайд
жана и Грузии бы
ли проведены в пе

реполненном доотказа зрительном зале 
театра имени Руставели.

В обязательных и произвольных упраж
нениях замечательное мастерство показа
ли гимнастки команды Ленинграда, зна
чительно опередившие по количеству оч
ков прошлогоднего чемпиона страны — 
команду спортивного общества «К зле в» 
(Таллин).

Команда Ленинграда — чемпион СССР 
1948 года, награждена переходящим призом 
Всесоюзного комитета по делам физкуль
туры и спорта при Совете Министров 
СССР. Второе место заняла команда спор
тивного общества «Трудовые резервы»
(Москва), третье—сборный коллектив гим
насток Москвы.

В соревнованиях на личное первенство 
победительницей вышла гимнастка Башни- 
на — капитал команды Ленинграда, на
бравшая 35,38 балла. Она _ награждена 
дипломом первой степени Всесоюзного ко
митета по делам физкультуры и спорта. 
На второе место вышла также гимнастка 
Ленинградской команды Сивохина, ва 
третье — москвичка Терентьев!.

По второму разряду личное первенство 
не разыгрывалось, ввиду небольшого коли
чества участников. По третьему розыгры
шу лучших результатов добилась гимнаст
ка команды Грузия Дубровская. занявшая 
первое место.

На снимках: сверху—-группа гимнасток
команды Ленинграда, занявшей первое ме
сто, внизу — команда Грузии выполняет 
произвольное упражнение с Дайрами.

Фото Г. Геловани.

; г о 4 К ш с ж а л  х  р

Хлебозаводы и пекарни 
переоборудованы

В этом году «Сакпуртрест» провел 
ные работы по механизации и переобору^ 
ваяию хлебопекарен и хлебозаводов Тб 
лиси.

На всех хлебозаводах города пер 
ны печи. На заводе М» 2 установлена 
тестомесилка большой мощности. Четьг 
небольшие тестомесилки установлены та*, 
же на хлебозаводе № 4, а на хлебозавод 
№ 3 капитально отремонтирован те 
делочный аппарат.

Недавно в районе имени 26 
начала работать новая ыеханизирозаяаг 
хлебопекарня №  2. Здесь установлены ^  
томатические весы, дозировочные атптар 
ты. Сейчас перестраивается хлебопека;: 
№ 29. Она начнет работать з первых 
лах декабря.

Пропускная способность хлебозаводов 
пекарен «Сакпуртреста» увеличена.

Зима в зоопарке
С наступлением холодов больппг 

животных Тбилисского зоопарка переведеа 
в зимние утепленные помещения.

Значительно лучше чувствуют себя е*8 
час обитатели крайнего севера—белые у*3 
веди. Они я  в холодные дни с удовольст 
ем принимают ванны в бассейне.

Летом зоопарк получил большую йарттч 
животных. Африканские антилопы-гну, 
ра, австралийские страусы хорошо гге.ц 
матизировались в новых для ник условия^

В И н д  о
ГААГА. 24 ноября1. '(ТАОС). Агентство 

АНН, ссылаясь на достоверные источни
ки, передает из Джакарты (Батавия), что 
войска повстанцев прорвали оборонитель
ную линию войск правительства Хатга в 
районе Нгарингана по пути на Блора.

н е з и и
Войска повстанцев сейчас продвигают

ся в северном направлении, стремясь за
нять важные города на Яве—Рембанг и
Пати.

Бои продолжаются также и ва Суматре 
в районе Тапанули.

Общество по распространит0 политиче
ских и научных знаний Грузинской ССР.

26 ноября, в 8 час. веЧ., в помещении 
аудитории Госмузея имеяи С. Н. Джана- 
ти а  (ул. Пуірцеладэе, 1) проводятся лек
ция действительного члена Всесоюзной 
академии сельскоковяйственных наук 
им. В. И. Ленина, академика С. С. Перова 
на тему: «О положении в современной 
биологии».

Продажа билетов на лекцию произво
дится в магазине «Академическая книга» 
(пр. Руставели, 19), у уполномоченных 
общества, а в день лекции—в кассе ауди
тории Госмузея.

П О  Г О Р О Д У
Ф В Баке, на территории нового пг 

начаты работы по планировке и вырав 
ваяию почвы. Вдоль парка прокладывав 
ся широкий тротуар.

•  Любители-садоводы завода имени Дц 
митрова посадили в рабочем поселке и <А 
шественном плодовом саду более 1.0С 
виноградных лоз и около 1.400 раедичнь 
плодовых деревьев.

•  Шелкоткацкая фабрика начала 
пуск полосатого полотна различных 
тов из искусственного шелка, напоминай 
шего по своим качествам тонкую шелкавув 
ткань (креп-паризьен).

•  Закончились соревнования на перн 
ство Тбилиси по акробатике. На .перве 
место вышел коллектив спортивного 
щества «Трудовые резервы».

Ф Начато удлинение ѵлицы Нинотзч- 
когорая соединится с Квирильской улицей 
и выйдет на улицу Челюскинцев.

Ф Новая Абастуманская улица
Сталинском районе озеленяется. Уже вь 
сажено более 60 деревьев.

27 ноября, в 7 час. веч., в зале парткаби
нета райкома партии (ул. Шаумяна, № 1) 

созывается 
IV сессия районного Совета депутатов 
трудящихся района им. 26 комиссаров 

г. Тбилиси.

И з в е щ е н и я
•* В горпарткабинете им. Л. Кецховели 

КП(б) Грузии сегодня, в 8 час. веч ., для 
Воводителей семинаров пропагандистов круз 
ков по изучению истории ВКП(б) состоя 
оеминар тов. Махарадзе на тему: «Методні 
проведения занятий по IV  главе Кратк 
курса истории ВКП(б)» Я консультация про 
Берадзе по политэкономии социализма и эм 
номической политике. 26 ноября, в  8 час. веч.- 
лекция тов. Пурцхванадзе н а  тему: «Органнз 
пия суда и осуществление правосудия 
Сталинской Конституции» и лекция тов. Суле 
мана на тему: «Международное положені 
СССР».

■* Сегодня, в 6 чае. веч ., в  клубе им. Вел 
(ул. 1 мая, 1) состоится лекция тов. Бабае 
на тему: «Основные принципы внешней 
тики СССР. Советский Союз — верный опло 
мира, свободы и независимости народов».

Билеты можно приобрести в п&рткабане 
Кировского РК ТО КП(б) Грузии.

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

О тказ от американского граж данства
НЬГО-ЙОРТѵ. 22  ноября. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства Юнай- 
тед пресс из Питсфилда (ш тат Массачу
сетс). безработный моряк Роберт Вельсов 
заявил, что он намерен отказаться от 
американского гражданства. Нельсон ска
зал. что «монополии и картели Уолл
стрита ведут народ США по пути к Фа

шизму. Американский народ постигнет та 
ж е судьба, что и германский народ, за  то, 
что он не сумел отвергнуть свое руко
водство». Нельсон заявил, та» он не при
мыкает ни к какой политической группе 
и намерен поселиться в  одной из дальне
восточных стран.

В  Т Е А Т Р А Х !

26] XI
4 сп- 1 аб.

2в|ХІ 
4 ей. 4 аб.

нм. 3 . ПАЛИАШВИЛИ II 
Л А У Р Е Н С И Я  
Р И ГО Л Е Т ТО

е участием С. ИОСТОВОЙ

I I  *5|ХІ
8 еп. 18 еер. 

2в|К1 
1 8 сп. 14 сер.

им. РУСТАВЕЛИ 
Х Е В И С Б Е Р И  ГОНА 
Р О Д И Н А

я ^ 1*1 8 еп. 1 еер.
26|Х1

3 еп. ‘24 еер.

ям. МАРДЖАНИШВИЛИ 
ГУЛС  УН Д А
УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВОЙ

251X1
8 еп. 1 аб.

261X1 
8 еп. 2 аб.

им. ГРИБОЕДОВА 
БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫЕ 
ВАС ВЫЗЫВАЕТ ТАЙМЫР

26ІХІ 
8 еп. 8 аб.

26|Х1 
8 еп. 4 аб.

А Р М .  Д Р А М Ы  
К Е Р - О Г Л  Ы  
Н А  М  У С

251X1 
| 8 еп. 6 аб.

26|Х1 
8 еп. 7 аб.

МУЗТЕАТР им. В. АБАШИДЗЕ 
ЗАТМЕНИЕ СОЛНЦА 
М А Р И Ц А

251X1 
35 абои.

26/ХІ 
86 а бон.

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ
У НАС ЭКЗАМЕНЫ

Начало в 6 часов вечера 
КРАСНАЯ ШАПОЧКА

Начало в 5 часов вечера

ЩЮ 
109 а боя.

26|ХІ 
II 86 абон.

85 а бое.

ТЮЗ им. КАГАНОВИЧА 
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ 
Начало в 9 час. 30 мкв. утра 

ТВОРЧЕСКИЙ ВЕЧЕР
В . И . У Р У С О В А

Начало в 8 часов вечера 
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ

Начало в 10 часов утра 
ОСЕНЬ НА ОЗЕРЕ

Начало в 2 часа два

3 - і  взнос по всем абонементам 
о б я з а т е л е н .

■  Начало спеатм веч. в 8  ч., дневн. в 12 ч.
В Билета, иаесы открыты е 11 ч. утра до м ч. в.

Ж  Н I В  |
Для удовлетворения нужд

ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ОГОРОДНИКОВ 
я КОЛЛЕКТИВОВ =====
ОГОРОДНИКОВ, САДОВОДОБ 

ГРУЗИНСКАЯ КОНТОРА ГЛАВХИМСБЫТА
П РИ Н И М АЕТ ЗА Я В К И  
= =  Н А  1 9 4 9  Г О Д  =

Ц  от облторготделов, сельхозотделон, ислол- 
і і  комов, орсов, потребсоюзов, управлений 
II промторгов НА ТУКОВЫЕ СМЕСИ, состоа- 
II щиѳ из суперфосфата, сульфат-аммония 

и хлоркалия в упаковке:
11 пакеты весом в 7 вгр. по цеие 2 р. 10 к. 

за 1 кгр.;
\ - мешки весом в 35 кгр. по цеие 1 р. 40 к. 

за 1 кгр.
II  франко-станция назначения со сквд- 
11 кой для торговых организаций соглас- 
II но прейскуранта М инистерства Тор- 
1 1 говлп СССР № 95. Транзитная норма 
\ [ в один адрес—не менее одного вагона. 
И Меньшие количества могут быть сда- 
II  ны на базе Главхимсбыта в Тбилиси. 
\ \  В заявке, которая является твердым 
II  заказом, должно быть указано:

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫ Х КАССІ

I I I

I

И
I I; і . .

іі 
^: 
•і

г -

точное наименование организации, 
точное наименование получателя, 
станция назначения, 
банковские реквизиты, 
разбивка заказанного количества 

по кварталам.
Срок представления заявок 
не позже 30 ноября 1948 г* 

З а я в к и  направлять по адресу: 
гор. Тбилиси, ух- Мачабели, № 2.

Грузинская контора Главхимсбыта.

сз
{)
С)инин
пии
С)
С)и
п

■ I I I

С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Е  К А С С Ы
ПРИНИМАЮТ ВКЛАДЫ О Т ВСЕХ Г Р А Ж Д А Н  

И ВЫДАЮТ ВКЛАДЫ Ч А С Т Я М  ИЛИ ПОЛНОСТЬЮ 
П О  П Е Р В О М У  Т Р Е Б О В А Н И Ю  ВКЛАДЧИКА;
СТРОГО СОБЛЮДАЮТ ТАЙНУ и неприкосновенность вкладов; 
ПЕРЕВОДЯТ по первому требованию вкладчика его вклад в 

любую сберегательную кассу;,
В Ы Д А Ю Т  вклады по доверенностям вкладчиков.

ПО ВКЛАДАМ, внесенным в  сберкассы, вкладчикам выплачивается доход: 
по вкладам до востребования и на текущие счета 3 проц. в год, 
по срочным вкладам—на срок не менее 6 месяцев—5 проц. в год, 
по выигрышным вкладам доход выплачивается в виде выигрышей, 
разыгрываемых в тиражах д в а  р а з а  в г о д .

СУММА ВЫ И ГРЫ Ш А  зависит от размера вклада и продолжительности 
хранения его в сберегательной кассе.

ВНОСИТЕ ВКЛАДЫ  В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫ Е КАССЫ!
Управление Гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР.

Гр. КИРАКОСЯН Рубен Яковлевич, прожи
вающий по 1-й Арсенальной горе, № 5, 
возбуждает дело о  разводе с гр. ЗУРАБЯН 
Тело Авеговной, проживающей там же. Де. 
ао подлежит рассмотрению в  нарсуде 2-го 
участка Молотовского района гор. Тбилиси.

ОБ'ЯВЛЕНИЯ 
в газету „Заря Востока*1 і

принимаются ежедневно, кроме : 
выходных дней, с 10 ч. утра до 5 ч. в. •

■   ■

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ им. Л. М. КАГАНОВИЧА 

Плехаяовскнй просп-, Л  103, тел. X  3-17-18.

2 5  н о я б р я
Т В О Р Ч Е С К И Й  В Е Ч Е Р

В.  И.  У Р У С О В А
В программе вечера:

„КОВАРСТВО ■ ЛЮБОВЬЮ,
„ О  В О  Д 
„ Р А З Б О Й Н И К  П“ ,
„ Г О Р Е  О Т  У М А *

Начало в 8 часов вечеря.
Билеты продаютед.

Гр. ГРИГОРЬЯН Елизавета Арамовна, про
живающ ая по Вардцкхской ул., № 11. воз
буждает дело о разводе с гр. КАРАПЕТЯН 
Иваном Ивановичем, проживающим по
Нкабовой ул ., № 16. Дело подлежит рас
смотрению в нарсуде 1-го участка района 
им. 26 Комиссаров гор. Тбилиси.

В. Асланова, А. Ш ахпаронян, Л. и  А. 
росян. Э. н Б. Д атеш идзе, А. Шахпаронян, I 
О. Палян, М. Д. Ш ахпаронян и С. Азнауряа1 
с семьями извещ аю т о смерти матери, бв-І 
бушки и тети Марии Аветисовны ШахпярИ 
нан. Вынос 25 ноября, в 3 ч. 30 м. дня, ез |  
вв.—Аллавердская площ адь, 1, на Кукя®'| 

ское кладбище.

Коллектив работников треста «ГрузкомѵУ5-! 
проект» извещ ает о смерти Петра Василье-І 
вича Хандамова. Вынос 25 ноября, в 4 чзезі 
дня, из кв.—ул. Махарадзе, 15, на КукяН 

ское кладбище.

Коллектив оотрудников треста «Тбилгор I 
проект» извещ ает о смерти Петра Василь0'!
вича Хандамова. Вынос 25 ноября, в 4 часзі 
дня, из кв.—ул. Махарадзе, 15, на Кук3®-! 

ское кладбище.

Жена, сестра и невестка с семьями из: 
ют о смерти Петра Васпльевича Х а н д а м о в а  1 
Вынос 25 ноября, в 4 часа дня , из кв--"Уі | 

Махарадзе, 15, на Кукнйское кладбише-
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